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IN PRIMO PIANO:

- Villaggio Uisp 75, concluso il secondo week-end che ha visto
protagonisti il nuoto e la pallacanestro. L'Uisp per uno sport
sostenibile che promuove lo sviluppo dei territori, il video della
diretta streaming della tavola rotonda di venerdì 16 giugno; Il
resoconto della giornata di sabato 17 giugno e il resoconto
dell’ultima giornata, domenica 18 giugno

- Basket in carrozzina, i risultati dei campionati nazionali Uisp. Su
Il Messaggero i video: Le parole di Mirco Casalgrandi,
responsabile Basket in Carrozzina Uisp, Le parole di Claudio
Puppo (Basket Pegli), Sara Gamri (Padova Millennium Basket) e
del giovanissimo classe 2005 Nicolò Tomaselli (Briantea84), Le
parole di Matteo Marrello (vice coach Asdre Reggio Emilia),
Mattia Scandolaro (Padova Millennium Basket), Anna Rancan
(presidente AS Delfini 2001) ed Ettore Sardano (HB Uicep
Torino)

- Matera aderisce al progetto Uisp “Sport civico”. Su
OltreFreePress

- Uispress n° 23 online. Su Agenparl

ALTRE NOTIZIE:

- Contributi a fondo perduto 2023. Dal 19 giugno accesso alla
piattaforma.
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- Terzo Settore e finanza ai Cantieri ViceVersa: “alleanza
imprescindibile per un’economia più umana”. Su Forum Terzo
Settore

- Terzo Settore in campo: altro che abolita, la povertà c’è e si
sente. La conferma nei dati Iref/Acli. Su Il Riformista

- Istruzione, cultura e sport: Banca Etica scende in campo per
sostenerli. Su Italia che cambia

- Lo spettacolo sportivo tra (attività di) impresa e prodotto. Su Il
Sole 24 Ore

NOTIZIE DAL TERRITORIO:

- Uisp Verona, raccolti 3mila euro per le donne vittime di violenza
con la manifestazione podistica “Angels in Run”

- Ciclismo Uisp, le date delle prossime gare in Emilia-Romagna,
Lombardia e Toscana

- e altre notizie…

VIDEO DAL TERRITORIO:

- Uisp Torino al pride di sabato 17 giugno

L'Uisp per uno sport sostenibile che promuove lo sviluppo
dei territori
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Venerdì 16 giugno a Riccione, nell'ambito del Villaggio Uisp 75, la tavola rotonda che ha messo al
centro turismo sportivo e sostenibilità

Venerdì 16 giugno è stato il giorno del confronto al Villaggio Uisp 75 di Riccione: alle 18 si è
tenuto il talk show “Sport sociale come leva per un turismo sportivo sostenibile”, cui sono
intervenuti Tiziano Pesce, presidente nazionale Uisp; Giorgio Pisano, responsabile Sviluppo
mercati Ecopneus;Moreno Moresi, assessore con delega allo sport Comune di Rimini; Laura
Vici, docente Università di Bologna e ricercatrice Cast-Centro di Studi Avanzati sul Turismo
dell’Università di Bologna Campus di Rimini; Pasqualino Maietta Latessa, docente Università di
Bologna-Dipartimento Scienze e qualità della vita; Stefania Raimondi, medico specialista in
Medicina dello sport-Ausl Romagna;Mariagrazia Squadrani, presidente Uisp Rimini;Michele
Nitti, presidente Polisportiva Nuoto di Riccione. Ha coordinato l'incontro Enrico Balestra,
presidente Uisp Emilia Romagna.

GUARDA IL VIDEO DELL'INCONTRO

Ha aperto il l'incontro il presidente nazionale Uisp, Tiziano Pesce: "Da sempre poniamo
attenzione alla sostenibilità economica e all’accessibilità delle attività. Due caratteristiche che
agevolano la diffusione dello sport sociale e per tutti. Nonostante le difficoltà che stiamo
attraversando, pensiamo che questo sia il contributo dell’associazionismo sportivo allo sviluppo
dei territori e del turismo, particolarmente vitale nell’economia di città come Rimini e Riccione,
dell’intera Riviera e della ricaduta per tutte le comunità".

Sul valore del turismo sportivo ha posto l'avccentoMoreno Moresi, assessore con delega allo
sport Comune di Rimini: "L’amministrazione di Rimini ha posto l’attività sportiva come parte
integrante della comunità, dal punto di vista della salute e del turismo. Il nostro è un territorio
d’accoglienza. Anche grazie agli studi dell'Università di Bologna stiamo migliorando la
conoscenza di tutti gli aspetti del fenomeno sportivo per poter valorizzare la vocazione sportiva
di città come Rimini".

Laura Vici, docente Università di Bologna, ha aggiunto: "Unibo ha dato vita ad un centro
specifico sul turismo sportivo e sull’impatto economico. Gli eventi sportivi creano
fidelizzazione, chi partecipa ad un evento sportivo conosce un certo territorio e poi è portato a
tornarci. La riuscita degli eventi dipende in gran parte dalla capacità degli organizzatori.
Abbiamo monitorato una quindicina di eventi con diverse tipologie, dalla bici alla danza.
Otteniamo una serie di indicatori che vengono utilizzati dagli organizzatori per migliorare
l’organizzazione delle attività. Molto spesso gli atleti hanno con loro accompagnatori e familiari.
E’ molto importante che vengano organizzati eventi collaterali.

Pasqualino Maietta Latessa ha parlato dell’importanza dell’attività motoria e sportiva per tutte
le età. Per questo è importante puntare sull’attività fisica adattata, come ribadito da Stefania
Raimondi, medico specialista in Medicina dello sport-Ausl Romagna: "L’attività fisica ha un
impatto favorevole sulla salute. L’80% degli adolescenti nel mondo è inattivo, così come il 30%
degli adulti. Si tratta di cercare le attività piu adatte per ogni bambino, renderle inclusive e
accessibili a tutte le età. Quello che cerchiamo di fare in questo territorio è aumentare le
opportunità, per questo il rapporto con l’Uisp è molto importante".

https://www.uisp.it/nazionale/pagina/span-classlabel-labelsuccessvideospanbrbrla-diretta-della-tavola-rotonda-sport-sociale-come-leva-per-un-turismo-sportivo-sostenibile


Giorgio Pisano, responsabile Sviluppo mercati Ecopneus, ha ricordato la lunga collaborazione
che lega Uisp ed il consorzio che si occupa di riciclo dei pneumatici fuori uso: "Da piu di dieci
anni collaboriamo con l’Uisp, siamo qui per sperimentare una pavimentazione pensata per
le strutture fisiche di diversi atleti. La gomma ricoclata garantisce maggior grip e le
mattonelle che vengono realizzate sono cento per cento riciclate. L’Uisp ci aiuta a far conoscere
in tutta Italia e in varie attività sportive questa valorizzazione, che significa economia circolare e
rispetto per l’ambiente".

Michele Nitti, presidente della Polisportiva Nuoto di Riccione, ha presentato i numeri delle
Finali dei Campionati nazionali di nuoto che si svolgono nella piscina comunale di Riccione, con
oltre 2.200 partecipanti che rappresentano per il territorio 10.000 presenze complessive, su tre
giorni, considerando familiari e accompagnatori delle società sportive. "Sul nostro territorio
realizziamo attività che legano sport e turismo - ha dettoMariagrazia Squadrani, presidente
Uisp Rimini - "Esportiamoci", ad esempio, è un nostro evento sportivo e turistico, nella prima
settimana di settembre organizziamo attività sportiva outdoor per persone con disagio mentale.
Il professor Maietta ha parlato di medicina e io voglio ricordare il progetto Pillole di movimento
che, invece delle medicine, propone occasioni di movimento. Questo penso faccia la differenza".

Le conclusioni del dibattito sono state affidate al presidente Uisp: "Abbiamo ascoltato
esperienze e riflessioni che ci dicono quanto sia importante fare rete, praticare e far praticare
sport in sicurezza, misurare le esperienze e continuare a migliorare - ha detto Pesce - Farlo
insieme a stakeholder associativi e istituzionali ma anche istituti di ricerca come le università. Lo
sport è sempre di più un progetto di vita, non solo un'occupazione per il tempo libero. Abbiamo
centinaia di migliaia di persone e di famiglie che scelgono l’Uisp perchè vedono nello sport
sociale e per tutti un momento fondamentale della propria vita. Noi recepiamo questo bisogno
attraverso buone pratiche territoriali e nazionali. Anche per questo diamo importanza al
nostro Bilancio sociale che fotografa, misura e comunica le nostre attività. Non pensiamo che
l’Uisp sia un’organizzazione sociale autosufficiente, crediamo invece che abbia bisogno di tanti
compagni di strada e partner importanti".

Secondo week-end all’insegna del basket e del nuoto

https://www.uisp.it/nazionale/files/principale/2023/Bilancio_sociale_2021_22.pdf


Grande entusiasmo anche per il secondo fine settimana dell’evento Uisp di Riccione. L'intervista a
Tiziano Pesce e Giorgio Pisano

Dopo il primo week-end dedicato alla pallavolo, il basket e il nuoto sono i protagonisti del
secondo fine settimana del Villaggio Uisp 75. Anche in questi tre giorni si ribadisce il valore
dell’inclusione e della coesione sociale. La promozione dello sport per tutti è l’elemento centrale
dell’iniziativa che celebra i 75 anni Uisp e la Festa si alterna tra Rimini e Riccione.

Tiziano Pesce, presidente Uisp nazionale, nel presentare questo secondo fine settimana ha
sottolineato le numerose attività organizzate dal Villaggio in occasione dei 75 anni Uisp. “Pe
protagoniste saranno le tantissime attività sportive Uisp, come i campionati nazionali e le
rassegne: dal calcio alle ginnastiche, dal nuoto alla pallavolo. Questi sono i giorni soprattutto
dedicati alla pallacanestro, non solo giocata all'interno degli impianti sportivi tradizionali ma
anche nelle piazze di Rimini e di Riccione”, ha ricordato Pesce.

Per il basket invece una grande opportunità è stata rppresentata dal campo realizzato da
Ecopneus: in piazzale Ceccarini a Riccione, dove si sono svolti gli incontri di basket 3vs3 aperti
a tutte e a tutti. Il lavoro di Ecopneus in collaborazione con l'Uisp è stato presentato da Tiziano
Pesce e Giorgio Pisano, responsabile Sviluppo mercati Ecopneus. GUARDA L'INTERVISTA
VIDEO

Pesce ha ricordato come sia “fondamentale per un'associazione di promozione sportiva come la
Uisp praticare e far praticare sport in sicurezza con una grande attenzione ai temi della
sostenibilità ambientale ed economica con dei supporti nuovi, come quelli per praticare
pallacanestro in questo caso , ma non solo”.

Giorgio Pisano, responsabile Sviluppo mercati Ecopneus ha sottolineato il legame con l'Uisp:
“Con la Uisp collaboriamo proprio per valorizzare la sostenibilità all'interno dello sport. Inoltre,
voglio ringraziare la Uisp che ci ha ospitato per il settantacinquesimo anniversario della sua
attività, in questa occasione possiamo valorizzare la nostra attività, legata soprattutto agli
aspetti ambientali”.

In particolare, per quanto riguarda il nuoto, nella piscina comunale di Riccione in vasca le
atlete e gli atleti dei Campionati esordienti. Sabato mattina è stato il turno degli stili dorso,
rana e della staffetta mista 4x50. Mentre nel pomeriggio ci sono state le gare dello stile libero.
Spazio anche ai giovanissimi (6-10 anni) che parteciperanno alle prime gare. Circa 6000 i
presenti per una giornata di grande entusiasmo: "Sabato è la giornata più intensa, un momento
importante per l'organizzazione, tutto ha funzionato benissimo: il bilancio è positivo con numeri
in crescita e una spinta per guardare al futuro con fiducia". GUARDA L'INTERVISTA A MARCO
RASPA

Un'ospite eccezionale è passata a slautare i giovani nuotatori Uisp a Riccione:Martina
Grimaldi, pluricampionessa europea e mondiale nella 10 e 25 km ed unica medaglia olimpica
italiana in acque libere a Londra 2012. "Anch'io ho cominciato con queste gare, mi ricordo le
emozioni che provavo in queste occasioni, facevo parte della squadra diretta dallo storico Ilario
Pontieri, che ricordo con affetto. Vi faccio un grande in bocca al lupo e divertitevi, che è la cosa
fondamentale per praticare sport". GUARDA IL VIDEO CON L'INTERVENTO DI MARTINA
GRIMALDI
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A Rimini si sono giocati i Campionati nazionali Uisp di pallacanestro con le varie squadre e le
categorie protagoniste che spaziano dagli under 13 agli under 19 fino agli over, oltre ai
Campionati Amatori maschili e femminili e la Coppa Italia. GUARDA LA GALLERIA
FOTOGRAFICA DI SABATO 17 GIUGNO

GUARDA LE INTERVISTE AI PROTAGONISTI:
Maria Silvia Rubbi (Peperoncino Basket) e Sara Marchese (Talea Basket);
i Campioni d’Italia in carica con le parole di Diego Chiesa (Nuova Pallacanestro Guido Rossi) e di
Giuliano Garlini che racconta la lunga storia del suo club (Monkeys);
Stella Cislaghi (Virtus Cornaredo) e Anna e Marta Zavatta (Miramare Basket Le Saraghine)
Simon Tomasi della Sanfru Basket, dopo la vittoria nel girone di qualificazione dell'Under 19

Domenica 18 giugno al Villaggio Uisp 75 si terranno le premiazioni dei vincitori dei Campionati
nazionali delle varie categorie per il basket. Mentre il nuoto vedrà le finali dei 50 stile libero e dei
100 farfalla.

Terminato il secondo week-end di gare

Tra le varie gare disputate al Villaggio Uisp 75, dediche speciali e ospiti, abbiamo avuto modo di
sentire direttamente le voci dei partecipanti. “Anche io sono partito dall’Uisp” dice Marco Orsi

Archiviato anche il secondo fine settimana di gare al Villaggio Uisp 75 di Rimini-Riccione.
Un week-end denso di incontri, che ha coinvolto in modo particolare il mondo del basket e
quello del nuoto. Tre giornate di gare in cui tutte e tutti hanno cercato di tirare fuori il meglio
dalle proprie possibilità, dimostrando sempre grande fair play, e in cui certamente non sono
mancati momenti di spensieratezza, con grandi ospiti del panorama sportivo, che non perdono
occasione per tornare a salutare il mondo Uisp.

Quarta e ultima giornata delle Finali Nazionali di Pallacanestro Uisp, quella di domenica 18
giugno, in cui si sono svolti gli ultimi match della rassegna. A partire dalla mattinata, tante sono
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state le finali delle diverse categorie partecipanti, che hanno designato i vincitori di questa
edizione con le relative premiazioni.

Per la categoria amatori, ad aggiudicarsi il titolo è stato il CNO Santarcangelo Basket, nella
finale giocata alle 12.30 contro il Leoniana. Il coach Andrea Donati ha commentato così la
vittoria: “Siamo alla nostra quarta edizione e abbiamo scalato tutte le posizioni nel corso di
questi quattro anni. Finalmente è arrivato anche il primo posto, era giusto così”.

Il capitano Filippo Eusebi, fresco di premiazione, con la coppa tra le mani, ha una dedica
speciale da fare: “Questa la dedichiamo alla nostra terra: alla Romagna. Non ha passato un bel
momento ed è doveroso. La dedichiamo alla nostra città di Santarcangelo e alla sindaca che è
venuta a sostenerci. Oggi più che mai abbiamo dimostrato di essere uniti”.

GUARDA IL VIDEO

Dall’altra parte del campo, tra le file del Leoniana, c’è Federico Tieghi: “Giocare una finale è
sempre un privilegio. Senza dubbio sono stati molto bravi, onore ai vincitori, hanno meritato. È
stato un bel momento di sport. Veniamo da una stagione di alti e bassi. Essere arrivati qua è
comunque un risultato fantastico”.

GUARDA IL VIDEO

Per la finale over 40/45 delle 12.30, che ha visto protagonisti NPGR contro San Severino, prima
del match Stefano Agnesi, ex cestita italiano che negli anni Novanta ha militato in quadre di
serie A e B, e attualmente al torneo Uisp con la casacca del NPGR, ha così commentato la finale:
“Lo scorso anno è stata una grande soddisfazione vincere. Non importa in quale campionato si
gioca, siamo ancora una volta in finale e quando siamo sul campo c’è sempre voglia di vincere”.

GUARDA IL VIDEO

Lo spirito di sano agonismo emerge anche dai campi dell’Under 18, dove prima della finale
giocata alle 11, ci sono le parole di due protagonisti delle squadre in campo. Per il Basket
Seregno c’è Simone Zecchinello: “Questo è un torneo che conclude una stagione lunga. Siamo
qui per far bene”, dice.

Dall’altra parte del campo, per la Pol. Lazio 1932, c’è Andrea Salvadori: “Per noi è la prima volta
qui, non siamo mai arrivati prima d’ora alle fasi nazionali. È un traguardo molto importante”.

GUARDA IL VIDEO

Ultimo giorno di gare, di classifiche finali e di premiazioni anche per il nuoto, che a partire
dalle 9 di domenica mattina, è sceso in vasca nelle varie categorie per la giornata più
importante. Previste da programma le finali dei 50 stile libero e 100 farfalla, tutto sotto la
supervisione di un ospite speciale:Marco Orsi, Medaglia di bronzo ai mondiali in Qatar 2015 -
Medaglia d’argento ad Istanbul 2012 - Pluricampione europeo in vasca corta e lunga -
Pluricampione italiano nei 50 e 100 stile libero e 100 misti.

“Per me è un piacere essere qui, ringrazio la Uisp per avermi invitato. Io sono partito da qui.
Vorrei dire solo una cosa ai genitori: siete la fortuna di noi atleti. – dice il campione di nuoto -
Siate sempre i primi tifosi dei vostri figli, ma non i primi allenatori. State sempre vicino a loro,
ma un passo indietro, per la loro salute sportiva”.

GUARDA IL VIDEO
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Nel corso della giornata, è stato lui a premiare gli atleti e le atlete che sono saliti sul podio. Alla
vigilia della finale,Marco Raspa, responsabile nazionale del settore di attività nuoto Uisp ha
annunciato il suo arrivo: “Anche le figure di spicco del nuoto italiano hanno mosso i primi passi
nell’Uisp. Ci sono degli atleti che spiccano anche in questi campionati rispetto ad altri, ma il
percorso è ancora lungo. Questi campionati si stanno avviando verso la fine, i numeri sono in
continua crescita, quindi sicuramente positivi. Questa stagione ci dà una grande spinta in vista
anche del prossimo anno, per crescere sempre di più” conclude.

GUARDA IL VIDEO

Terminato il secondo fine settimana delle gare previste al Villaggio Uisp 75, ci si prepara per
ospitare il terzo e ultimo week-end di gare con i campionati nazionali Uisp di calcio e i
campionati Uisp di pallavolo under 18.

Npic cede in finale alla Briantea84: è vice

campione d'Italia Uisp

RIETI - Si infrange contro la Briantea84 il sogno della Npic Rieti di

diventare campioni nazionali Uisp di basket in carrozzina. La squadra

reatina guidata da Roberto Scagnoli, dopo aver vinto il proprio girone, si è

confermata ad alti livelli anche alle finali nazionali di Cesenatico,

battendo ai quarti di finale Torino e in semifinale Pistoia. Questa mattina

si è però dovuta arrendere contro la corazzata canturina del Briantea84.

La finale si è conclusa con il punteggio di 64-82 (parziali: 15-22; 22-29;

13-21; 14-10) per i lombardi che conquistano così il titolo nazionale.

La gara

I reatini vanno sotto già nella prima frazione ma lottano e rimontano fino

al meno 4 a metà secondo quarto. Poi arriva il decisivo strappo di Cantù

che allunga sul più 14 a fine primo tempo e gestisce il vantaggio. Un

annata comunque da ricordare per i ragazzi della Npic che affrontavano

https://www.facebook.com/nuotouisp/videos/1316794892243445


questa competizione per la prima volta arrivando al secondo posto a

livello nazionale laureandosi vice-campioni.



Matera è pronta a far fiorire Piazza degli Olmi con Sport
Civico

Forte di anni di impegno nel quartiere, Uisp Matera comincia questo nuovo progetto con la
presentazione di mercoledì 21 giugno. Parla P. Pecora

Il Comitato Uisp di Matera si lancia nella nuova sfida di "Sport Civico", il progetto
nazionale Uisp che rivoluziona lo sviluppo urbano attraverso l'integrazione dello sport.
L'obiettivo è trasformare gli spazi urbani in luoghi di vitalità e inclusione sociale,
utilizzando lo sport come motore di cambiamento e benessere per la comunità. Matera è
pronta a far parte di questo movimento, insieme ad altri 6 comitati territoriali Uisp quali
Padova, Torino, Reggio Emilia, Prato, Roma e Taranto.

Per celebrare l'inizio di questo entusiasmante cammino, Uisp Matera ha organizzato un
evento che si terrà mercoledì 21 giugno a partire dalle 18 in Piazza Degli Olmi. La
presentazione di Sport Civico avrà luogo in concomitanza con la fase conclusiva di
un’altra iniziativa territoriale di grande successo, “PrimaVera in Piazza”, la rassegna di
laboratori all'aperto e attività motorie, che ha coinvolto il quartiere a partire dallo scorso
aprile. Durante la mattinata, ci saranno attività multisport di preatletica e con la palla,
che coinvolgeranno ragazze e ragazzi del centro estivo Uisp Matera. “Solitamente le
attività del centro estivo si svolgono in un’area boschiva: abbiamo pensato così di creare
un ponte fra il luogo naturale in cui ci ritroviamo tutti i giorni e la zona di Piazza degli
Olmi, dove l’elemento predominante è il cemento“, racconta Peppe Pecora, segretario
generale Uisp Matera e coordinatore locale per Sport Civico. Nel pomeriggio ci saranno
anche attività di yoga, camminata e ginnastica dolce per adulti e anziani, cui seguirà un
momento di socialità che coinvolgerà i residenti, anche grazie al supporto degli esercenti
del quartiere, come forni e negozi alimentari.

Saranno, inoltre, presenti i dirigenti Uisp locali, che presenteranno il progetto "Sport
Civico" in tutti i suoi dettagli, gettando le basi per un futuro di impegno condiviso con la
cittadinanza. “Un'importante giornata attraverso cui festeggiare l’ennesimo ottimo
risultato riscontrato con ‘Primavera in piazza’, progetto nato dall’esigenza di creare una
relazione con e tra gli abitanti del quartiere di Piazza degli Olmi, all’insegna dei sani stili
di vita, della cura dei beni comuni, del coinvolgimento e della partecipazione della
comunità - ha commentato la presidente Uisp Matera, Claudia Coronella - anche
quest’anno, infatti, abbiamo dato spazio a varie forme di linguaggi che, partendo dal
movimento, hanno potuto coniugare temi fondamentali come l’inclusione, la formazione,
l’educazione e il rispetto. Coglieremo l’occasione per approfondire i dettagli di questo
nuovo importante nazionale che vede protagonista la nostra comunità”.



Ma andiamo a conoscere il progetto di Sport Civico messo a punto da Uisp Matera nel
dettaglio. Per promuovere la rigenerazione urbana attraverso lo sport e consolidare il
coinvolgimento attivo dei cittadini nel processo di trasformazione della Città dei Sassi, il
progetto si avvale delle partnership istituzionali con il Comune di Matera e l'Istituto
Comprensivo "Bramante", le cui classi delle scuole medie risiedono proprio nella piazza.
“Vogliamo instaurare un rapporto stabile e continuativo con la scuola, coinvolgendo i
ragazzi e le ragazze in attività sportive dentro e fuori dalla scuola, grazie al lavoro dei
nostri operatori sportivi - spiega Pecora - In questo momento stiamo lavorando con
referenti scolastici e insegnanti di educazione fisica e civica, che dedicheranno parte del
loro tempo al progetto, per realizzare attività come il plogging o il tchoukball, uno sport
che integra perfettamente la partecipazione mista di ragazzi e ragazze”.

Il quartiere densamente abitato di Piazza Degli Olmi è stato il centro di molte iniziative di
Uisp Matera negli ultimi 5 anni, e il rapporto con la cittadinanza è andato crescendo:
“Prima avevamo una sede in centro. Nel 2020 ci siamo spostati qui. Siamo ormai immersi
nel tessuto sociale e abbiamo rapporti costanti con il comitato di quartiere: quando
apriamo la porta della sede, praticamente entriamo nel campo di basket che abbiamo
contribuito a rigenerare nel 2019 e ci affacciamo sui muri che abbiamo colorato - racconta
Pecora - Vogliamo procedere nella stessa direzione. Con i fondi di Sport Civico possiamo
intervenire sulle attrezzature sportive presenti e metterne di nuove a disposizione della
cittadinanza, attivando contestualmente processi di accompagnamento all’attività
sportiva in zona”. Il progetto prevede inoltre alcuni interventi per abbellire ulteriormente
la piazza, come l’installazione di fioriere, colorate e profumate. Il comitato di quartiere e
la cittadinanza tutta saranno coinvolti a 360° gradi nelle attività sportive, oltre che
nell’ideazione, la realizzazione e la manutenzione delle installazioni. “Laddove possibile, ci
piacerebbe che iniziative come Primavera in Piazza diventassero un presidio permanente
in quest’area, ma per farlo non basta mettere le attrezzature, bisogna animare la
comunità ed è su quello che stiamo lavorando. Vorremmo che questo spazio
promuovesse un modo diverso di vivere l’attività sportiva ma anche le relazioni sociali e
familiari: quando i nonni e i genitori accompagnano i figli a fare sport potranno fare
anch’essi attività e socializzare. Lo stesso vale per le badanti che si prendono cura della
popolazione anziana del quartiere, che qui è la maggioranza”, commenta Pecora.

A far ben sperare per il futuro del progetto è la salute di cui gode la rete di rapporti
intessuti da Uisp Matera nella città e in particolare nel quartiere, negli ultimi cinque anni.
Infatti, nel 2018, partecipando al progetto nazionale Uisp Open Space, il comitato
materano aveva coinvolto giovani in situazione di esclusione sociale, i cosiddetti NEET
(ragazzi e ragazze che non studiano nè lavorano) in un progetto di inserimento basato sul
recupero dei beni comuni. Nel 2019, invece, grazie al progetto di Matera Capitale Europea
della Cultura 2019 denominato “Open Playful Space”, in collaborazione con la Fondazione
Matera - Basilicata 2019, Uisp Matera ha concluso il processo di rigenerazione urbana
avviato l’anno precedente, proprio nell’area di Piazza Degli Olmi. Grazie alla sinergia fra
diversi partner come l’Istututo Bramante, associazioni sSportive Uisp e artisti come
Quapos e Sklop, è stato centrato l’obiettivo di riqualificare la piazza attraverso la fusione
di arte urbana, gioco e sport di strada. Il terreno è stato dunque preparato e una stagione
di cambiamenti è alle porte: non resta che stare a vedere cosa germoglierà da questi
semi. (Lorenzo Boffa)
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Basket e nuoto protagonisti a Rimini e Riccione, nel secondo week-end del Villaggio Uisp

75

Al Villaggio Uisp 75 è entrato nel vivo un altro ricco week-end di sport e amicizia: *fino al

25 giugno tra Rimini e Riccione 12.000 sportivi e sportive* saranno i protagonisti della

Festa con cui l’Uisp nazionale celebra il 75° anniversario della sua nascita. *Fino a

domenica 18 giugno i protagonisti sulle riviera romagnola saranno il basket e il nuoto

Uisp*: le Finali nazionali della Pallacanestro Uisp, si stanno svolgendo a Rimini, per

assegnare i titoli dei Campionati nazionali misto e femminile e delle varie Rassegne

nazionali. A Riccione, invece, nella vasca esterna dello Stadio del nuoto, è in corso il

Campionato nazionale esordienti di Nuoto Uisp, per cui scenderanno in vasca 2200

partecipanti dai 6 ai 12 anni. *GUARDA L'INTERVISTA A MARCO RASPA [1]*

Leggi l'articolo

[2] “Sport sociale come leva per un turismo sportivo sostenibile” all'Uisp Sport Village 75

di Riccione

Venerdì 16 giugno è stato il giorno del confronto al Villaggio Uisp 75 di Riccione: alle 18 si

è tenuto il talk show *“Sport sociale come leva per un turismo sportivo sostenibile”*, cui

sono intervenuti *Tiziano Pesce*, presidente nazionale Uisp; *Giorgio Pisano*,

responsabile Sviluppo mercati Ecopneus; *Moreno Moresi*, assessore con delega allo

sport Comune di Rimini; *Laura Vici*, docente Università di Bologna e ricercatrice

Cast-Centro di Studi Avanzati sul Turismo dell’Università di Bologna Campus di Rimini;

*Pasqualino Maietta Latessa*, docente Università di Bologna-Dipartimento Scienze e

qualità della vita; *Stefania Raimondi*, medico specialista in Medicina dello sport-Ausl

Romagna; *Mariagrazia Squadrani*, presidente Uisp Rimini; *Michele Nitti*, presidente

Polisportiva Nuoto di Riccione. Ha coordinato l'incontro *Enrico Balestra*, presidente

Uisp Emilia Romagna.

*GUARDA IL VIDEO DELL'INCONTRO [3]*

Leggi l'articolo

[4] Sport e diritti: la storia di Valentina Petrillo in un film. Il sostegno Uisp e il

https://agenparl.eu/category/reg/r-laz/
https://agenparl.eu/author/redazione/


tesseramento Alias per atleti trans

La storia di Valentina Petrillo, *atleta paralimpica e prima atleta transgender ad indossare

la maglia della nazionale italiana in una competizione internazionale* è al centro del film

documentario “5 nanomoli – il sogno olimpico di una donna trans” [5]. L’Uisp nazionale

ha dato il suo patrocinio al film ed è stata accanto a a Petrillo, fin dall’inizio della sua

battaglia: “Come Uisp abbiamo patrocinato il film e seguito un percorso durato alcuni

anni, dando a Valentina un supporto importante – racconta *Manuela Claysset,

responsabile Politiche di genere e diritti Uisp* – Grazie all'esperienza del *tesseramento

Alias [6]*, che l’Uisp ha adottato a partire dalla stagione sportiva 2017-2018, abbiamo

potuto indicare ad altre organizzazioni sportive come aprire le attività sportive alle

persone trans”. Il film verrà proiettato in anteprima *sabato 17 giugno alle 21.30 a

Bologna, nell’ambito del Biografilm Festival 2023*

Leggi l'articolo

[7] Il basket in carrozzina Uisp alle Finali nazionali di Cesenatico

Grande entusiasmo per le finali nazionali del Campionato di basket in carrozzina Uisp, in

campo fino a domenica *18 giugno*. Con *nove squadre* protagoniste, provenienti da

diverse parti d’Italia, sono attese circa *200 persone* che alloggeranno nell’Eurocamp di

via Colombo 26 di Cesenatico, in cui si svolgeranno anche le gare delle finali nazionali.

“*Non ci sono limiti di età*, in campo ci sono atleti e atlete che partono dai 12 anni fino ad

arrivare agli esperti che superano i 50. Le nostre *sono squadre miste* e non vedono l’ora

di confrontarsi sul campo, sempre con sano agonismo, nelle 14 gare in programma”, dice

*Mirco Casalgrande, responsabile del Basket in carrozzina Uisp*

Leggi l'articolo

[8] On line PagineUisp numero 6 del 2023, con notizie e aggiornamenti per associazioni e

società sportive

Pagine Uisp è la newsletter mensile dell’Uisp rivolta alle associazioni e società sportive del

territorio, ai dirigenti e volontari dello sportpertutti Uisp. *Nel numero 6 del 2023 [9]

*approfondimenti su lavoro sportivo e nuovi adempimenti; sulle *riforma* del terzo

settore e dello sport; le voci e gli aggiornamenti dall'*Uisp Sport Village* a

Riccione/Rimini; le novità dalle partnership Uisp; scadenze, proroghe e news su temi

fiscali, legali e normativi

Leggi l'articolo

[10] Matera è pronta a far fiorire Piazza degli Olmi con il progetto Uisp "Sport Civico"

Il Comitato Uisp di Matera si lancia nella nuova sfida di "Sport Civico", *il progetto

nazionale Uisp che rivoluziona lo sviluppo urbano* attraverso l'integrazione dello sport.

L'obiettivo è *trasformare gli spazi urbani in luoghi di vitalità e inclusione sociale*,

utilizzando lo sport come motore di cambiamento e benessere per la comunità. Matera è

pronta a far parte di questo movimento, insieme ad altri 6 comitati territoriali Uisp:

Padova, Torino, Reggio Emilia, Prato, Roma e Taranto. Per celebrare l'inizio di questo

entusiasmante cammino, *Uisp Matera ha organizzato un evento che si terrà mercoledì 21

giugno a partire dalle 18,* in Piazza Degli Olmi. “Vogliamo instaurare un rapporto stabile

e continuativo con la scuola, coinvolgendo i ragazzi e le ragazze in attività sportive dentro

e fuori dalla scuola, grazie al lavoro dei nostri operatori sportivi", spiega *Peppe Pecora*,

segretario generale di Uisp Matera e coordinatore locale per Sport Civico

Leggi l'articolo

[11] L’Uisp alla Summer school di Cantieri ViceVersa. Al centro: sostenibilità, economia

circolare, credito

Si è conclusa la tre giorni di *“Cantieri ViceVersa – Network finanziari” *svoltasi *a

Padova dal 14 al 16 giugno*. Tanti relatori si sono alternati sul palco per interrogarsi sul

futuro del non profit e della finanza etica. Organizzata da *Forum del terzo settore e

Forum della Finanza sostenibile*, la Summer school è stata l’occasione per riflettere su



vari temi tra cui la sostenibilità, l’economia circolare e il credito per gli enti del terzo

settore. Presente ai lavori anche il *presidente Uisp Tiziano Pesce*: "In questi giorni

abbiamo incrociato tanti temi, strumenti e prodotti, fondamentali per gli enti di terzo

settore nel sostenere le proprie attività di interesse generale, nell’intercettare risorse, nel

*supportare la nostra capacità di generare impatto sociale ed economico*”. *GUARDA LA

DIRETTA DEL 14 GIUGNO [12]

Vanessa Pallucchi, portavoce Forum Terzo settore*, sottolinea come i due mondi, terzo

settore e finanza, debbano “lavorare in sinergia per consolidare un modello di sviluppo

fondato sui principi di sostenibilità e solidarietà ma che, contemporaneamente, sa

produrre economia e occupazione, come ci confermano i recenti dati Istat". *GUARDA LA

DIRETTA DEL 16 GIUGNO [13]*

Leggi l'articolo

[14] L’atletica leggera festeggia i 75 anni Uisp a Campi Bisenzio (Fi)

*Sabato 17 e domenica 18 giugno* arrivano i *Campionati nazionali di atletica leggera su

pista*, all’interno dello Stadio Comunale "Emil Zatopek". Una location di grande pregio e

storia che ha attirato un gran numero di partecipanti: “Ad oggi abbiamo già circa *700

iscritti*", spiega *Alma Brunetto*

Leggi l'articolo [15] I corsi di formazione Uisp dei prossimi giorni

Proseguono i *percorsi formativi per le unità didattiche di base e per il rilascio di

qualifiche*, in presenza e in videoconferenza. Sono circa 150 le qualifiche nazionali che

l'Uisp rilascia, riferite alle 180 discipline organizzate in tutta Italia, a cui si aggiungono *i

corsi per dirigenti*

Leggi l'articolo [16] Sport Impact Lab: c'è ancora tempo per candidarsi al contest Uisp

Mancano poco più di due settimane alla scadenza del bando per partecipare a Sport

Impact Lab, il contest per promuovere *lo sviluppo di nuove imprenditorialità sportive*.

Tutti i dettagli a questo link [17]. *Lunedì 19 giugno, evento a Gorizia* con i prtner del

progetto SportPerTutti

Leggi l'articolo [18] Proseguono le consulenze di Sport Point sul lavoro sportivo

Il tema del momento per il mondo sportivo è senza dubbio il *lavoro*: il 1° luglio

entreranno infatti in vigore le *modifiche normative* previste dal decreto legislativo

36/2021. Se ne parlerà nella consulenza on line di *mercoledì 21 giugno*: “Gli

adempimenti legati alla riforma del lavoro sportivo” [19]

Leggi l'articolo [20] Con l'Uisp la cinofilia diventa opportunità di rinascita

E' partito il *corso per operatore cinofilo,* riconosciuto sul territorio nazionale, rivolto a

*venti giovani *della Casa circondariale romana, sezione femminile. Nel percorso

didattico sono previste *lezioni teoriche e dimostrazioni pratiche*. Parlano *Simone

Menichetti e Paola Romanelli*

Leggi l'articolo [21] Ginnastiche Uisp: grande successo per i Campionati nazionali

Si chiude la stagione dei Campionati delle Ginnastiche Uisp. È stata *l’edizione della

ripartenza vera e propria*, con numeri che sono tornati ai livelli pre pandemici. “Questi

campionati hanno portato *6500 ginnaste e ginnasti* ad esibirsi – dice *Paola Morara* –

Il bilancio è molto positivo”

Leggi l'articolo [22] Galà Dance: a Verona l'evento per i 50 anni del Comitato e i 75 Uisp

*Domenica 18 giugno* al Teatro romano di Verona si terrà una serata all’insegna della

danza e dell'inclusione, per una doppia festa dedicata all'Uisp. "Nel programma ci

saranno *coreografie hip hop, moderne e classiche*, il tutto all’insegna della libertà”.

Parla *Simone Picelli*

Leggi l'articolo [23] Uisp Skating Fest: iniziati i Campionati di pattinaggio artistico

Nel fine settimana sono iniziate le fasi finali dei Campionati nazionali Uisp di pattinaggio

artistico. Durante la cerimonia di apertura si è svolta l’iniziativa *“Rotelle di cuore”:

*parte dei fondi destinati alle coppe sono stati *devoluti alla Protezione Civile



dell'Emilia-Romagna*

Leggi l'articolo [24] Progetto Inspires: giornata di confronto e sport a Torino

*Domenica 11 giugno si è tenuta a Torino* una tappa di carattere nazionale del progetto

europeo Inspires, di cui è capofila la Rete FARE, e *l'Uisp è partner*. Un'occasione di

confronto su potenzialità e problematiche dello sport di base per favorire l'inclusione di

*donne e ragazze* attraverso lo sport

Leggi l'articolo [25] Uisp e la Carta dei diritti delle donne nello sport a Potenza

Il comune di Potenza ha adottato la *Carta europea dei diritti delle donne nello sport

[26]* elaborata dalla Uisp, con la collaborazione di altri partner internazionali,

nell'ambito del progetto “*Olympia*-equal opportunities via and within sport domani”.

Parla *Lucia Destino*

Leggi l'articolo [27] MovieMenti: i ciak dello sport sociale e per tutti Uisp

Ciak, azione! *Sette giorni di sport, raccontati dai media ma non solo.* Lo sport sociale e

per tutti Uisp trova nel web il canale per raccontarsi. *Emozioni, volti e attività dello sport

sociale del territorio* nel web riescono a ritrovare la possibilità di esprimersi e raccontarsi

Leggi l'articolo [28] Comunicazione Uisp: le 10 news più lette degli ultimi sette giorni

Nel corso di questi giorni in primo piano: i Campionati di *nuoto a Riccione*; la *Vela

Uisp* protagonista in questo inizio d'estate; l'inaugurazione del *Villaggio Uisp 75*; *Uisp

Skating Fest*; i Campionati nazionali di *pallavolo Uisp*; i corsi di *formazione*

Leggi l'articolo [29] Il 5×1000 della dichiarazione Irpef all’Uisp per promuovere diritti

Leggi l'articolo [30]

Per aggiornamenti consultare il sito

https://uispnazionale.invionews.net/nl/pdwc9n/ys4pygk/ws20j24/uf/92/aHR0cDovL3

d3dy51aXNwLml0?_d=85F&_c=330363d4 [31]
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A partire dalle ore 12:00 del 19 giugno p.v., e per i successivi 30 giorni, sulla nuova

piattaforma messa a disposizione dal Dipartimento, le ASD e SSD che risultano

iscritte al Registro Nazionale delle attività sportive dilettantistiche alla data del 24

marzo 2023 potranno fare richiesta di accesso ai contributi a fondo perduto per

• gestori di impianti sportivi (risorse a disposizione 58 milioni di euro);

• gestori di impianti natatori (risorse a disposizione 67 milioni di euro)

Per facilitare le domande e velocizzare i processi di pagamento le richieste dovranno

essere presentate unicamente tramite la nuova piattaforma, raggiungibile all’indirizzo

https://avvisibandi.sport.governo.it/ .

Eventuali istanze presentate con altre modalità non saranno prese in considerazione.

Le istanze saranno validate dagli organismi affiliati direttamente in Piattaforma.

I criteri di corresponsione del contributo saranno contenuti negli articoli 3 e 4 del

decreto del Presidente del Consiglio dei ministri 24 marzo 2023, di concerto con il

Ministro dell’economia e delle finanze, che sarà pubblicato il 19 giugno 2023.

Eventuali chiarimenti o informazioni potranno essere richiesti tramite i contatti di

assistenza indicati in piattaforma.

https://avvisibandi.sport.governo.it/


Terzo settore e finanza ai Cantieri ViceVersa:
“Alleanza imprescindibile per un’economia più
umana”
16 Giugno 2023
Si è conclusa a Padova la terza edizione dell’evento promosso da Forum Terzo Settore e Forum per la Finanza

Sostenibile. Pallucchi: “Si tratta di realtà che hanno sempre più un linguaggio comune”. Bicciato: “Salto di qualità nel

rapporto tra i due mondi”.

Terzo Settore e mondo della finanza “alleati” per rimettere al centro dell’economia gli uomini e le donne. E’

l’obbiettivo ambizioso che si è posta la Summer School di Cantieri ViceVersa, che oggi a Padova chiude la sua terza

edizione. Incontri e tavoli di discussione hanno animato la tre giorni promossa dal Forum Terzo Settore e dal Forum

per la Finanza Sostenibile per creare sempre più relazioni, anche di tipo non finanziario, tra Ets e operatori

finanziari. L’ambizione di fondo dei Cantieri ViceVersa è infatti creare un network di collaborazione in cui mondo

della finanza e Terzo Settore non si vedano reciprocamente come domanda e offerta ma come partner in grado di

intraprendere insieme percorsi. Nel corso dei tre giorni sono stati trattati tanti temi: dal focus sugli enti di

rappresentanza finanziari in rapporto al Terzo Settore ad argomenti di attualità come credito ed equity,

organizzazioni di volontariato, assicurazioni, organizzazioni sportive. E’ stato fatto anche un focus sul digitale come

strumento al servizio della comunità.

“Il mondo del Terzo settore e quello della finanza – dice la portavoce del Forum Terzo Settore Vanessa Pallucchi –

hanno sempre di più un linguaggio comune e si mescolano per perseguire un obiettivo comune: quello di un modello

economico che coniuga solidarietà, efficienza e sostenibilità, e in cui è la persona ad essere sempre al centro. Il

percorso che stiamo portando avanti con Cantieri ViceVersa è fondamentale anche alla luce delle trasformazioni che

stanno avvenendo nel Terzo settore: i dati Istat ci dicono che le organizzazioni aumentano in numero ed è dunque

positivo che chi entra in questo perimetro trovi una piattaforma di dialogo con la finanza sostenibile, rafforzandosi

nella realizzazione di un’economia inclusiva”.

“Questa terza edizione della Summer School del progetto Cantieri ViceVersa – dice il direttore del Forum Finanza

Sostenibile Francesco Bicciato – si è confermata un’iniziativa molto innovativa e di grande impatto sia per gli Enti del

Terzo Settore sia per gli investitori sostenibili. Abbiamo assistito a un vero e proprio salto qualitativo nei contenuti

trattati e nelle proposte scaturite dai gruppi di lavoro, che si sono orientate alla creazione di nuove forme di

partnership. Al crescente interesse degli operatori finanziari è corrisposta una grande maturazione degli Ets, che si

sono presentati non solo con il consueto corredo valoriale ma anche come potenziali partners in grado di realizzare

progetti concreti di sviluppo sostenibile. Il dialogo rimane dunque una componente essenziale non solo in un’ottica di

allineamento tra domanda e offerta sugli obiettivi di sviluppo sostenibile, ma anche per dare risposte adeguate alle

necessità specifiche dei nostri territori e per coniugare la crescita economica sostenibile con una concreta inclusione

sociale”.

In occasione della Summer school è stata presentata una ricerca realizzata dal Forum Terzo Settore insieme ad

Aiccon/Università di Bologna, con il coordinamento scientifico di Paolo Venturi.

Dallo studio emerge un crescente interesse del Terzo Settore nella costruzione di collaborazioni con il mondo della

finanza, con una maggiore familiarità verso banche e assicurazioni: il 74,2% delle organizzazioni utilizza strumenti

https://www.forumterzosettore.it/2023/06/12/17816/


per assicurare i volontari, il 61,3% anche per assicurare i soci. L’uso degli strumenti bancari è ancora molto orientato

alla gestione corrente e all’anticipo dei contributi pubblici (il 35,5%) e poco agli investimenti. Poco rilevante l’uso di

strument di funding mix, appannaggio di pochi innovatori.

Anche il Crowdfunding, strumento strategico non solo per raccogliere fondi ma anche per coprogettare, è poco

usato: solo l’8,1% delle realtà di piccole dimensioni usa piattaforme digitali di questo tipo, dato che scende al 5,4%

per le reti più grandi.

Interessante la restituzione sulle relazioni “non finanziarie” tra Ets e operatori finanziari: costruzione di network tra

attori per scopi comuni e formazione sono le collaborazioni più frequenti per le grandi reti.

“Il Terzo settore può migliorare in modo consistente l’impatto della propria azione sociale con un uso consapevole

delle diverse soluzioni finanziarie – dice Claudia Fiaschi, Responsabile Cantieri ViceVersa per il Forum Terzo settore

– ma occorre investire ancora sulla crescita di una cultura finanziaria vocata socialmente all’interno del terzo settore.

I Cantieri Viceversa rappresentano un bel laboratorio in questa direzione ma c’è ancora molto lavoro da fare”.

“Nel rapporto tra enti del Terzo settore e i diversi strumenti finanziari disponibili – continua Fiaschi – sono troppo

poco utilizzate le piattaforme di crowdfunding che oggi sono invece lo strumento principale per intercettare la

propensione alla donazione della comunità. E’ sottovalutato il potenziale dei prodotti assicurativi limitato oggi a quelli

da obblighi di legge e registriamo un uso ordinario dei prodotti bancari. Per gli operatori finanziari la ricerca apre uno

spazio interessante di programmazione: network di scopo. formazione, piattaforme di welfare aziendali o di raccolte

fondi, donazioni di beni strumentali sono strafe gia in corso di sperimentazione da valutareed espandere”.

“Rispetto alla prima edizione di Cantieri Viceversa – conclude Fiaschi – si sono fatti molti passi avanti. Allora il Terzo

Settore vedeva banche e assicurazioni come un diavolo tentatore, oggi abbiamo qui cento persone, metà del mondo

del Terzo Settore metà del mondo finanziario, che dialogano insieme parlando un linguaggio comune. I cambiamenti

culturali chiedono tempo oltreche investimenti. Credo che siamo sulla strada giusta”.

Terzo Settore in campo: altro che abolita, la povertà
c’è e si sente. La conferma nei dati Iref/Acli
L’ultima ricerca Iref/Acli conferma che la povertà c’è e che non è
stata affato abolita dalle misure messe in campo finora. Diventa
urgente aprire una stagione nuova, nel solco della riforma del
Terzo Settore



Antonio Russo — 18 Giugno 2023

La povertà è aumentata. Si è trasformata diversificandosi e trascendendo la
sola dimensione materiale. Insomma, è diventata una povertà stratificata.
Alimentare, sanitaria, educativa, culturale. Si tratta della cosiddetta
multidimensionalità della povertà: non si può intervenire su una parte,
trascurando tutte le altre.

I dati Istat mostrano come negli ultimi lustri siano cresciute povertà
assoluta e relativa. Quest’ultima è passata da un valore di circa l’11.5 per
cento del 1997 a quasi il 15 del 2021, così come la povertà assoluta dal 3 al
9.4 per cento. È evidente quanto il fenomeno sia molto lontano dall’essere
debellato.

Un’ipotesi, questa, che viene confermata anche dai dati dell’ultima ricerca
Iref/Acli, da cui emerge che il rischio di povertà relativa cambia in base alle
caratteristiche socio anagrafiche degli utenti: le famiglie monoreddito sono
5,4 volte più esposte rispetto a quelle bi-reddito, i carichi familiari aumentano
di circa quattro volte il rischio di povertà relativa, stessa probabilità si registra
passando da un uomo a una donna. Il rischio scende a tre volte circa per i
giovani rispetto ai vecchi, per gli stranieri rispetto agli italiani, per i
meridionali rispetto a chi risiede al nord. Si vede, quindi, quanto la povertà
sia un fenomeno sociale complesso che non dipende soltanto dal soggetto, ma
anche da una serie di caratteristiche di contesto.

19 GIU 2023

Istruzione, cultura e sport: Banca Etica scende
in campo per sostenerli
Scritto da: SALVINA ELISA CUTULI

https://www.italiachecambia.org/author/elisa-cutuli/


Banca Etica ha da poco lanciato un nuovo prodotto di investimento rivolto a tutta la
clientela e orientato a raccogliere risorse per finanziare chi opera nell’offerta di servizi
educativi, culturali e sportivo-ricreativi. Oltre a raccogliere 20 milioni di euro, l’obiettivo
è rendere accessibili a sempre più persone istruzione, cultura e sport, intervenendo
sulle gravi carenze strutturali che il nostro paese mostra in questi settori.

Banca Etica, dalla sua fondazione, è una banca cooperativa che finanzia progetti che
generano impatti sociali e ambientali positivi attraverso una selezione di iniziative
economiche che migliorano le comunità e la vita delle persone. In questi vent’anni infatti,
ha scelto sempre un modello di governance partecipativo e cooperativo che accompagna
la ripresa delle comunità, degli spazi di aggregazione, di cultura e delle imprese.

Il 15 maggio scorso Banca Etica ha avviato un nuovo prestito obbligazionario ordinario
con durata di 5 anni e tasso fisso del 3,25% lordo. Un prodotto di investimento rivolto a
tutta la clientela e orientato a raccogliere risorse per finanziare chi opera nell’offerta di
servizi educativi, culturali e sportivo-ricreativi. È possibile acquistare tali obbligazioni
presso gli sportelli e gli uffici di Banca Etica a partire da lotti minimi di 1000 euro fino al
28 luglio 2023. Come tutti i prestiti obbligazionari emessi da Banca Etica, ha la
caratteristica unica di essere dedicato al sostegno di specifici settori dell’economia civile
che rispondono a bisogni della collettività.

Per i risparmiatori l’offerta del PO istruzione cultura e sport costituisce un’occasione di
investimento di medio termine per mettere a frutto il proprio patrimonio sostenendo
attraverso la concessione di finanziamenti e altre linee di credito imprese che Banca Etica
ha valutato positivamente sotto il profilo economico ma anche sociale e ambientale. Le
somme investite dai risparmiatori prevedono ogni sei mesi il pagamento delle cedole di
rendimento. In particolare il PO istruzione cultura e sport nasce dall’attenzione per
soggetti che offrono servizi fondamentali per lo sviluppo sociale e la coesione territoriale,
messi in difficoltà durante le fasi più acute della recente pandemia e ora sfavoriti dalla
prolungata crescita dell’inflazione.

«Consideriamo prioritario offrire servizi e prodotti finanziari ad hoc per sostenere le
attività profit e non profit dedicate all’istruzione, alla cultura e alla pratica sportiva nelle
comunità. Si tratta infatti di cinghie di trasmissione potenti per tradurre in pratica la
visione e i principi della finanza etica, grazie al lavoro di migliaia di imprese di prossimità
e moltissime organizzazioni del Terzo Settore, spesso gestite e frequentate da giovani, e
con alti tassi di occupazione femminile», commenta Nazzareno Gabrielli, direttore
generale di Banca Etica.

«Queste realtà generano una ricaduta positiva in termini di impatto sociale e favoriscono
lo sviluppo di buone prassi di tutela della salute e dell’ambiente. Ma non solo. La
diffusione di tali iniziative rafforza quelle reti territoriali così necessarie per rendere questi
comparti un attore economico locale forte, su cui Banca Etica desidera investire, anche
realizzando partnership mirate su singole progettualità, ogni qual volta ciò sia funzionale
al loro consolidamento. E tanto più dopo il recente periodo pandemico, che ha gravato
pesantemente su migliaia di piccole aziende e associazioni, sfilacciando il tessuto
economico e sociale, con particolare danno per ragazze e ragazzi, bambine e bambini,
con le loro famiglie».

http://www.italiachecambia.org/mappa/banca-etica
https://www.bancaetica.it/prodotti/prestiti-obbligazionari/
https://www.bancaetica.it/prodotti/prestiti-obbligazionari/


In Italia, ad esempio, l’abbandono scolastico precoce rimane ancora un problema
consistente. Nel 2021 era la terza nazione con più abbandoni (12,7%), dopo Romania
(15,3%) e Spagna (13,3%), secondo i dati di Con I Bambini (2022). A complicare il quadro
anche la carenza di infrastrutture che consente l’accesso al tempo pieno scolastico a un
numero molto limitato di bambini del Sud (18%) rispetto a quelli del Centro-Nord (48%).
Allo stesso modo la disponibilità ridotta di risorse e infrastrutture crea divari nella pratica
sportiva.

Il denaro raccolto con il PO istruzione cultura e sport sarà perciò destinato a dare credito
a realtà che si occupano di:

● istruzione in ambito scolastico, professionale e di formazione lavorativa;
● progetti di ricerca a impatto sociale / ambientale positivo;
● servizi culturali e formativi, organizzazione di mostre ed eventi, restauro di opere

d’arte, organizzazione di spettacoli e altre performance, comprese le attività di
gestione di librerie, case editrici, teatri, ostelli con forte vocazione culturale e altre
organizzazioni che effettuano attività culturali di diverso tipo;

● circoli sportivi, tra cui quelli studenteschi, che svolgono attività motorie, sportive e
ludiche per soggetti di ogni età e condizione sociale, oltre ad occuparsi di eventi e
manifestazioni sportive, commercio di prodotti sportivi e servizi al settore.

Come dimostra il Report di Impatto annuale di Banca Etica, già nel 2022 sono state
finanziate con quasi 17 milioni di euro 68 organizzazioni che hanno usato o ricevuto
credito per sostenere direttamente un’attività di istruzione e ricerca. Sempre nel 2022 ha
finanziato con più di 13 milioni di euro 136 organizzazioni che hanno utilizzato il credito
ricevuto per finanziare direttamente un’attività dell’area cultura.

Nel 2021 Banca Etica ha finanziato con 2,7 milioni di euro 17 organizzazioni che hanno
utilizzato il credito ricevuto al fine di finanziare direttamente un’attività dell’area dello
sport. 8 organizzazioni con un impatto diretto in quest’area, grazie ai 2,2 milioni di euro di
finanziamenti deliberati a loro favore nel 2021, hanno infine realizzato 50 eventi sportivi e
coinvolto in attività sportive più di 25 mila utenti. Sono numeri che dimostrano come le
attività bancarie e finanziarie possano fare la differenza a livello locale e globale
contribuendo alla costruzione di un mondo migliore e di una nuova economia.

Lo spettacolo sportivo tra (attività di) impresa e

prodotto

https://www.bancaetica.it/prodotti/prestiti-obbligazionari/
https://www.bancaetica.it/report-impatto-2023/?customize_changeset_uuid=#/it


Il mondo dello sport ha incontrato diversi cambiamenti nel corso del

tempo che, in una certa misura, ne hanno interessato la stessa

natura, nonché tutti i soggetti ad esso legati, dagli sportivi agli

spettatori (utenti

di Alessandro di Majo
17 giugno 2023

Il mondo dello sport ha incontrato diversi cambiamenti nel corso del tempo che, in una certa misura, ne hanno

interessato la stessa natura, nonché tutti i soggetti ad esso legati, dagli sportivi agli spettatori (utenti). Lo spettacolo

sportivo, spesso legato ad una dimensione “intima” e sociale, ha via via incrementato l'interesse del pubblico anche

grazie ad un fattore determinante come il processo evolutivo tecnologico, che ancora oggi produce i suoi effetti nel

mercato del broadcasting. Con l'affermarsi di nuovi sistemi di comunicazione e attraverso una capillare diffusione

delle immagini degli eventi, come delle notizie sportive, si è generato un vero e proprio mercato televisivo sportivo.

Sulla base di tali premesse, si è osservato come nel corso del XX secolo le manifestazioni sportive abbiano iniziato un

processo di c.d. “commodification” cioè un processo di mutazione delle medesime in “beni di mercato” e come tali

commercializzabili, soprattutto grazie alla loro forza attrattiva verso un gran numero di persone. Con l’avvento delle

prime televisioni commerciali si è conosciuto infatti il “potenziale” effettivo del mercato dei diritti televisivi sportivi.

“Mercato” che si è incrementato in tempi recenti con l'aumento dei broadcasters e la diversità dei modi di fruizione e

dove lo sport è diventato sempre più un propagatore di messaggi pubblicitari grazie al suo potenziale comunicativo e

aggregativo. Si ha in sostanza un fenomeno di customization del pubblico, con la quale lo spettatore da tifoso diventa

cliente e quindi customer.

Ebbene, lo “spettacolo sportivo”, oltre alle sue valenze sia economiche che sociali, è venuto sempre più acquistando il

significato e la forma, dal punto di vista anche giuridico, di vero e proprio “prodotto”, ormai di mercato, alla pari con

altri prodotti, come quelli musicali, d’arte o d’altro genere. Esso ormai fuoriesce dall’ambito strettamente individuale

di colui o coloro che ne sono i protagonisti (e cioè gli atleti) e da coloro che possono esserne gli spettatori, per

assurgere ad un vero e proprio “prodotto di mercato”. Ciò deriva in primo luogo dal fatto che esso si trova in stretta

connessione con l’attività di impresa, giacchè non sembra che lo spettacolo sportivo, almeno se intende sottrarsi ad

una dimensione esclusivamente privata, possa fare a meno dell’attività organizzativa che lo supporta, così da

rappresentare esercizio dell'impresa da parte di colui che lo organizza per ottenerne profitto. Né che esso possa

sottrarsi, per altro verso, all’esigenza di una forma di manifestazione rivolta al pubblico, degli sportivi e non sportivi.

Attorno ad esso, peraltro strettamente, si annodano i diritti individuali di coloro che ne sono i protagonisti in senso

materiale (quali sono gli atleti), diritti sia di carattere personale (si pensi alla integrità della persona fisica e alla

dignità di essa come alla sua immagine) che patrimoniale. Se è vero dunque che siffatto “spettacolo”, avente forma

“di prodotto” in teoria non è dissimile da altri prodotti di mercato, quali le comuni merci, che hanno anch'esse i loro

produttori e utilizzatori, resta tuttavia che esso assume una forma di prodotto “speciale”, in primo luogo, perchè ha

come punto centrale di riferimento, specie in senso identitario, l’attività (fisica) di esseri umani - e che da essa

prende il suo incipit - e, dall’altro, perchè esso è strettamente connesso all’esercizio dell'impresa. Pur non potendo

dare origine a forma particolare di impresa, né commerciale, né industriale, né agraria, né grande né piccola, esso si

caratterizza, si è detto, per la sua specialità.



Angels in Run, raccolti 3mila euro per le donne
vittime di violenza
La manifestazione podistica e benefica ha coinvolto più 1.100 runner quest'anno, i
quali hanno contribuito alla donazione per l'associazione Protezione della Giovane

Oltre 1.100 runner, iscritti alla manifestazione Angels in Run 2023, hanno

corso per dare visibilità alle donne e per contrastare la violenza di genere.

Una grande festa che, attraverso lo sport, ha permesso di raccogliere

3mila euro. Il denaro è stato donato all'associazione Protezione della

Giovane, che dagli anni '80 risponde alle problematiche sociali legate

all’emergenza abitativa femminile, offrendo un servizio di accoglienza, di

ascolto e un appoggio materiale e morale alle donne in difficoltà. Si tratta

di un sostegno economico destinato all'acquisto di mobili,

elettrodomestici e tutto il necessario per rendere accogliente un nuovo

alloggio destinato a donne in uscita dalla violenza.

L'assegno simbolico è stato consegnato in municipio dall'ideatrice e

organizzatrice della manifestazione Anna Marostica insieme alla

coorganizzatrice Elen Bono. A riceverlo, la presidente della Protezione

della Giovane Anna Sanson. A fare gli onori di casa, la vicesindaca e

delegata alla parità di genere Barbara Bissoli insieme alla consigliera

comunale con delega alle pari opportunità Beatrice Verzè. Presente anche

la presidente della seconda circoscrizione Elisa Dalle Pezze.

«È un piacere concludere questo importante evento con la consegna di un

simbolico assegno in favore delle attività della Casa della Giovane - ha

dichiarato Bissoli - Un contributo economico che sarà impiegato per

allestire, con tutto quanto il necessario, nuovi spazi per accogliere donne

vittime di violenza, che sono in grado di tornare ad una vita normale, se

possibile».

«Abbiamo avuto la fortuna, per il secondo anno consecutivo, di veder

svolgere questa bella manifestazione sul territorio della seconda

circoscrizione - ha spiegato la presidente Elisa Dalle Pezze - dandoci

l’opportunità di attivare e di mobilitare il più possibile la cittadinanza, che

oltre a praticare un’attività sportiva prendendosi cura di sé si è impegnata

a dare aiuto a donne in situazione di fragilità».

«Un sentito ringraziamento - ha precisato la consigliera Verzè - alle tante

realtà associative del territorio impegnate in modo diretto contro la

violenza maschile sulle donne. Un bel segnale della vitalità di una rete di

protezione che compone la nostra città, sempre in ascolto e pronta a

portare aiuto a chi è nel bisogno».

https://www.veronasera.it/attualita/angels-in-run-corsa-raccolta-fondi-donne-vittime-violenza-genere-7-aprile-2023.html


Angels in Run, in sette edizioni, ha riunito oltre 24mila persone, cittadini

veronesi ma non solo, nel parco dell’Adige, per trascorrere insieme un

momento che ha un sapore diverso dalla classica manifestazione sportiva.

Si corre e si cammina, ma non per il raggiungimento di un traguardo

agonistico, bensì per condividere una spinta al cambiamento e un

desiderio forte di sensibilizzazione al tema della violenza di genere.

La corsa, patrocinata dal Comune di Verona e promossa da Uisp Verona,

si pone l’obiettivo di unire il movimento fisico a una causa benefica per

raccogliere fondi a sostegno di reti di aiuto rivolte alle donne.

«Uscire da una casa di accoglienza dopo un lungo e faticoso periodo di

riparazione emotiva e psicologica non è cosa facile, così come non lo è

chiedere aiuto all’inizio - ha dichiarato Anna Marostica - Per questo

motivo sapere di contribuire ad aiutare donne che sono riuscite a

rialzarsi, nonostante tutto, e a intraprendere un percorso di vita

indipendente è motivo di grande soddisfazione per noi». «L’accoglienza

per noi è un punto di partenza - ha concluso Sanson - il vero obiettivo è

fare in modo che queste donne acquistino autonomia, attraverso

un’attività che non è una semplice opera caritatevole, ma un progetto di

aiuto strutturato, sia in ambito educativo che formativo».

…GARE UISP IN EMILIA ROMAGNA

22/6 a Reggio Emilia (RE): “6ª prova 2° G.P. Criterium Emilia Race 2023”. Gara

su strada aperta agli Enti convenzionati ed ai possessori di Bike Card. Ritrovo

ore 17.00 c/o Pista E. Cimurri in Via Antonio Marro 2 Zona Campovolo.

Partenza ore 18.00 M7-M8-Donne, ore 19.00 M5-M6, ore 20.00

Elmt-M1-M2-M3-M4. Circuito pianeggiante di 1 km circa da ripetere più volte.

Org. Uisp Modena. Info Melotti 3357818824. [LOCANDINA]

24/6 a Castebolognese (RA): “4° G.P. Cicli Caroli”. Gara su strada aperta agli

Enti convenzionati ed ai possessori di Bike Card. Ritrovo ore 11.00 c/o Bar

Break Point Cafè in Via Emilia Levante 396. Partenza ore 13.00 A3 (49-59

anni), ore 14.20 A1 (18-39 anni) + A2 (40-49 anni), ore 15.50 A4 (60 anni ed

https://www.ciclocolor.com/events/gran-premio-criterium-emilia-race-2023/?occurrence=2023-06-22&time=1687456800


oltre) + Giovani + Donne. Circuito ondulato dei Monti Coralli di 7,3 km circa da

ripetere più volte. Org. Asd Cicloclub Estense. Info 3389906284. [LOCANDINA]

24/6 a Villagrappa (FC): “27° G.P. Cicloclubestense”. Gara su strada aperta

agli Enti convenzionati ed ai possessori di Bike Card. Ritrovo ore 11.00 c/o

Circolo Arci Bar La Pescaccia in Via Ossi 36. Partenza ore 13.00 A3 (49-59

anni), ore 14.20 A1 (18-39 anni) + A2 (40-49 anni), ore 15.30 A4 (60 anni ed

oltre) + Giovani + Donne. Circuito lievemente ondulato di 5,2 km circa da

ripetere più volte. Org. Asd Cicloclub Estense. Info 3389906284. [LOCANDINA]

GARE UISP IN LOMBARDIA

19/6 a San Nicolo’ Po (MN): ““60km – 3°Memorial Gianfranco Meroni“ “Trofeo

LEARCO GUERRA – Trofeo ENZO CARRA” “Prova di Criterium Nazionale Strada

Mediofondo 2023”. Gara su strada aperta a tutti gli Enti convenzionati ed ai

possessori di Bike Card. Preiscrizioni via mail a cicloclub@cicloclubestense.it.

Ritrovo ore 14.00 c/o Sagra di San Nicolo’ Po in Via Papa Giovanni XXIII.

Partenza ore 15.30 SgA-SgB-Donne, ore 16.40 GA-GB, ore 17.50

J-SA-SB-VA-VB. Percorso di km 7,8 da ripetere. Org. Asd Cicloclub Estsene.

Info 3389906284 – 337590623. [LOCANDINA]

GARE UISP IN TOSCANA

21/5 a Coltano (PI): ”5ª prova Memorial Massimo Fatticcioni”. Gara su strada

aperta a tutti gli Enti convenzionati ed ai possessori di Bike Card. Preiscrizioni

via mail a lorenzostefanucci@hotmail.it. Ritrovo dalle ore 16.00 c/o La Taverna

del Grillo in SP 58 del Biscottino 3. Partenza ATTENZIONE NUOVI ORARI ore

17.00 Elite Sport-M1-M2-M3-M4, ore 18.15 M5-M6-M7-M8-MW unica. Percorso

60 minuti del circuito + 3 giri. Org. Asd Team F.B.M.. Info Andrea 3922618226.

24/6 a Agliana (PT): ”17° Memorial Bucciantini Giancarlo”,”15° Memorial

Mantellassi Maurizio”,”7 prova Coppa Toscana Amatori Strada 2023”. Gara su

strada aperta a tutti gli Enti convenzionati ed ai possessori di Bike Card.

https://www.ciclocolor.com/events/campionato-nazionale-open-2023/?occurrence=2023-06-24
https://www.ciclocolor.com/events/27-g-p-cicloclub-estense/?occurrence=2023-06-24
https://www.ciclocolor.com/events/60-km-3-memorial-gianfranco-meroni/?occurrence=2023-06-19


Preiscrizioni con copia tessera entro le ore 19 del 22 giugno via mail a

giampaolomancini46@gmail.com. Ritrovo ore 13.00 c/o La Casita in Via Galilei

101. Partenza ore 14.30 Elite Sport-M1-M2-M3-M4, ore 14.33

M5-M6-M7-M8-Donne. Percorso di km 76 circa. Org. Asd Agliana Ciclismo. Info

Gori 3398734275.

25/6 a Scarperia (FI): ”5° Gran Fondo del Mugello – La Via del Latte”.

Cicloturistica su strada aperta a tutti gli Enti convenzionati ed ai possessori di

Bike Card. Preiscrizioni on line entro il 23 giugno su

www.granfondodelmugello.it. Ritrovo ore 6.00 c/o Autodromo del Mugello.

Partenza dalle ore 7.30. Percorso di km 50, di km 80 e di km 122 e percorso

Gravel di km 70 circa. Org. Asd Mugello Toscana Bike. Info 3202654989 –

mugellotoscanabike@libero.it. [LOCANDINA]

Kung fu: a Pesaro da tutto il mondo per il
gran maestro

Pesaro diventa centro internazionale del kung fu per una settimana. Da oggi al 25

giugno, infatti, Villa Borromeo ospiterà uno stage di alto livello con l’esclusiva

partecipazione del gran maestro Yang Lin Sheng e della maestra Liu Chun Yuan.

L’evento è organizzato dall’Accademia Nei Jia Kung Fucon (affiliata Uisp) del maestro

pesarese Antonio Gentile, che è riuscito nell’impresa grazie alla sua tenacia ed alla

comprovata stima da parte dei suoi ‘fratelli di pratica’ tanto che per partecipare allo

stage di Pesaro (che ha battuto la concorrenza di Milano) arriveranno un centinaio di

http://www.granfondodelmugello.it/
https://www.ciclocolor.com/events/5-granfondo-del-mugello-la-via-del-latte/?occurrence=2023-06-25


persone persino dall’America e dalla Cina, ma anche da Inghilterra, Spagna e Germania.

Nato in Mongolia nel 1949, iniziato alle arti marziali dal nonno a 5 anni, il gran maestro

Yang Lin Sheng è stato prima un campione e poi istruttore; per un decennio (dagli anni

‘70 agli ‘80) ha ricoperto il ruolo di capo allenatore della squadra di WuShu della

Mongolia interna allenando un gran numero di allievi che diventeranno poi atleti

eccezionali e venendo premiato con la menzione di ‘eccezionale allenatore nazionale’. In

ogni arte marziale altri maestri gli hanno riconosciuto un modo unico di esprimere la

forza e l’energia. E’ sempre stato molto aperto verso chiunque dimostrasse interesse e

curiosità, generoso nel divulgare la sua conoscenza, cosa rara in questi ambiti, portando

le caratteristiche peculiari del kung fu in tantissime altre discipline. Insegna l’equilibrio

della forza proponendo lo Shen-fa, termine cinese che approssimativamente si potrebbe

tradurre con "armonia del corpo". Mentre Liu Chun Yuan, al fianco del gran maestro in

questo seminario, è stata campionessa nazionale di differenti specialità: Tai Ji Quan,

Spada, Lancia e Shao Lin Quan.

e. f.

Venerdì 23 giugno il 79° Anniversario dell’eccidio de La
Bettola

Venerdì 23 giugno ricorre il 79° Anniversario dell’Eccidio de La Bettola, uno degli atti più efferati compiuti dai

nazi-fascisti in Italia in cui la notte del 23 giugno 1944 furono uccisi 32 civili e 3 partigiani.

Alle 19.30, nella zona di fronte al monumento della Bettola, nel Comune di Vezzano sul Crostolo, vrà luogo la

cerimonia commemorativa cui interverrà l’onorevole Ilenia Malavasi, deputato della Repubblica Italiana. Con

lei, il vicesindaco di Vezzano Paolo Francia con Maria Nella Casali di Spi Cgil. A seguire, Roberto Bortoluzzi

di Istoreco insieme ai ragazzi delle classi 3° della scuola media “A. Manini” presenteranno il “prodotto” da

loro realizzato nell’ambito del progetto “Un nome, un volto, una storia”- Le conclusioni saranno affidate al



sindaco di Vezzano Stefano Vescovi con Vittoria Carri, studente del Liceo A. Moro che con lui ha condiviso il

Viaggio della Memoria lo scorso inverno.

Ad aprire la commemorazione l’arrivo dei partecipanti alla due giorni di cammino “Sui passi della memoria da

Cervarolo a La Bettola”, Iniziativa promossa da ANPI Provinciale e Sezione di Vezzano s/C., UISP Comitato di

Reggio Emilia, Istoreco e SPI-CGIL con il patrocinio dell’Amministrazione Comunale, cui seguirà una inedita

pièce teatrale dell’Associazione Avanti le quinte con Valeria Calzolari e Loredana Guidi, regia di Sebastiano

Privitera, che darà voce ad alcune “donne de La Bettola”.

Cossano Belbo: corsa a coppie in

notturna tra boschi e vigneti
19/06/2023

Cossano Belbo. Se la condivisione è il segreto della felicità, cosa si

potrebbe desiderare di meglio di una corsa a coppie? Forse una in cui

si corra in coppia e nelle terre del vino, in notturna per altro! Per tutti gli

appassionati in grado di rispondere alla chiamata, sabato 24 giugno a

Cossano Belbo si terrà la Moscato Night Trail a coppie, una corsa

unica di km 16 sui sentieri dei cinghiali, tra i boschi e i vigneti delle

Langhe. Una esperienza da vivere e regalare, dall’inizio… al gran finale

culinario!

https://www.istoreco.re.it/da-cervarolo-a-la-bettola-sui-passi-della-memoria-2023/
https://www.istoreco.re.it/da-cervarolo-a-la-bettola-sui-passi-della-memoria-2023/


Suggestiva 2ª tappa di avvicinamento all’Ultra Trail del Moscato del

22-24 settembre, la Night Trail a coppie si svolge a Cossano Belbo, in

provincia di Cuneo. Un’area inserita dall’UNESCO tra i Patrimoni

dell’Umanità che l’evento mira a far conoscere maggiormente. Anche

attraverso la scoperta della vasta rete sentieristica di Cossano Belbo e

della Valle del Basso Piemonte.

Difficile resistere indifferenti a una corsa podistica off road come

questa, tanto selvaggia quanto panoramica. La partenza al calare della

sera permette di immergersi senza rischi nella splendida cornice delle

Langhe del Moscato, anche grazie alle puntuali segnalazioni

dell’itinerario da seguire. Fino alla fine – ovviamente a patto di non

dimenticare (e caricare) la propria lampada frontale – quando ci si

potrà rifocillare nell’attesissimo Pasta Party di mezzanotte.

Possibile anche partecipare come camminatori ma in questo caso la

partenza è libera dalle ore 20 con una deviazione segnalata a metà

percorso.

Per gli atleti, oltre al possesso di una lampada frontale funzionante, la

condizione ‘sine qua non’ è di partire e arrivare in coppia. Che sia

composta da due partecipanti di sesso maschile, femminile o mista.

Con l’iscrizione si avrà diritto a ricevere un pacco gara contenente il

pettorale e a usufruire del ristoro, durante il percorso e all’arrivo (il

pasta party, comprensivo di bevande e dolce). A disposizione di tutti

gli iscritti ci saranno inoltre docce calde, spogliatoi e una assistenza



sul percorso oltre a una ambulanza nella zona dell’arrivo. Per i

partecipanti che avessero intenzione di usufruire delle strutture

ricettive locali, si rimanda ai suggerimenti del sito del Comune di

Cossano Belbo (http://www.comune.cossanobelbo.cn.it).

La manifestazione essendo una gara competitiva ha ottenuto

l’approvazione UISP e Fidal

Iscrizioni al costo di 30 euro a coppia si possono fare on line

direttamente dal sito

https://dynamic-center.it/eventi/moscato-night-trail/ oppure sul posto

entro le 20.45.

Per tutte le info: mail: info@dynamic-center.it, Graziella (320

1814142).

Torna il palo della cuccagna I Sugaman
conquistano la piazza

La due giorni di Palio a Cento, tra abiti storici e sbandieratori, ha segnato il ritorno dei
giochi della tradizione come quello del palo della cuccagna, che il gruppo Sugaman ha
fatto rivivere arrivando ai vertici italiani. Sabato sera, il gruppo ha vinto in casa nella



prova di campionato in piazzale della Rocca. Nonostante i 20 chili di grasso spalmati su
tutto il palo, i Sugaman sono arrivati in cima sbaragliando gli avversari. Al secondo
posto i Campagnoli di Santa Maria di Zevio, poi i Gatti Randagi di Brescia e gli Acrobati
della Cuccagna di Bergamo. "Questa è una gara del campionato riconosciuto dalla Uisp
– spiega Samuele Lenzi, uno dei fondatori dei Sugaman – È una grande soddisfazione
vincere a Cento contro le tre squadre più forti d’Italia. È stata una scalata forte,
azzardata col palo sporco, per anticipare gli avversari. Per noi è la sesta vittoria su sette
gare. Dove non abbiamo vinto, siamo arrivati secondi e il punteggio ci porta a essere ai
vertici". I Sugaman esistono dal 2015 e la loro è una mission. "Simo partiti in 4 e il
nostro scopo era di riportare a Penzale una passione che avevamo da bambini. Siamo
riusciti a portarla in tutta Italia – prosegue –. I primi di luglio, ad esempio, saremo in
Puglia, poi avremo la Campania. Il 24 saremo a Corporeno. Manteniamo viva la
tradizione di un gioco antico: abbiamo salvato il palo storico della cuccagna di Penzale
che altrimenti sarebbe andato perso". Nel tempo, il gruppo si è ingrandito. "Ora siamo in
diciotto tra chi scala, collaboratori e manovalanza – conclude –. A scalare abbiamo
anche una ragazza che ha iniziato a 12 anni". Cosa significa affrontare il palo della
cuccagna? "È una sfida, un migliorarsi continuamente sia nei tempi che nelle difficoltà, il
provare a fare salite a palo sporco, allenarsi col grasso. Si scopre un mondo. Ma
significa anche essere legati alle proprie tradizioni e alle origini. L’idea che abbiamo ora
è di proporre al Comune una collaborazione per disputare a Cento, a ottobre, la
finalissima del campionato con le quattro squadre più forti, su due pali: uno per la gara
di velocità a palo pulito e l’altra a palo sporco".



Superlega Uisp-Csi, vincono Portoverrara
e Contrapò



Con le finali over 35 di serie A e B si è chiusa la due giorni di match al
Mazza. Tra la prima e la seconda sfida sono scesi in campo anche ’I
ragazzi speciali’.

di Mario Tosatti

Una due giorni di calcio che ha acceso il Paolo Mazza, assegnati i titoli di calcio

amatoriale e over 35. Ieri pomeriggio si sono svolte le cinque finali del torneo

‘superlega’ Csi-Uisp Ferrara suddiviso ini categorie. La kermesse è stata possibile con la

collaborazione della Spal e il patrocinio del Comune di Ferrara. A completare il quadro

degli eventi anche la partita tra i ‘ragazzi speciali’. Palcoscenico lo stadio Paolo Mazza

di Ferrara. Nel corso delle premiazioni erano presenti l’assessore allo sport Andrea

Maggi, che ha dato il calcio d’inizio dell’ultima finale, il presidente Uisp Ferrara, Eleonora

Banzi e il presidente regionale Uisp Enrico Balestra. Lo staff della Superlega Enrico

Venturini e Giancarlo Beltrami ha espresso soddisfazione per la buona riuscita delle

finali. Il programma della giornata di ieri è inziato con la finale della categoria over 35

serie ‘B’ tra Polisportiva Chiesanuova e Veloce Contrapò, vittoria di quest’ultima con il

risultato di 1 a 0. A seguire emozioni e grandi applausi per la partita amichevole dei

ragazzi ‘speciali’, in campo le formazioni della Società Casa&Lavoro e Format Asd. Al

termine è stata la volta della premiazione dei capocannonieri di serie A e B, nell’ordine

Vasile Ivanciuk (GSQ) 16 reti e Alessio Patracchini (FFM impianti elettrici) 13 reti. A

chiudere il programma la finalissima della categoria over 35 serie ‘A’ tra Umbertiana e

Portoverrara, in questo la vittoria è andata per 2 a 1 al Portoverrara. Nel programma di

sabato, invece, le tre finali della categoria amatori. In quella di serie ‘B’ tra le due

formazioni del Drink Team e Iloma Final di Rero vittoria di quest’ultima per 1 a 0. A

seguire l’altra partita e finale della categoria amatori serie ‘A2’ tra XII Morelli e Guercino,

a spuntarla è stata la prima con il risultato di 1 a 0. Al termine delle due finali si sono

tenute le premiazioni dei capocannonieri dei gironi est e ovest, rispettivamente Matteo

Zappaterra (Primaro) 17 reti e Andrea Attolico (U.S. Costa) 45 reti. Nel tardo pomeriggio

si è tenuta l’altra finale della categoria amatori serie ‘A1’ tra Buontemponi e Primaro,

vittoria dei primi per 1 a 0.



Fine settimana proficuo per la Stella Azzurra Pattinaggio,

che ha concluso i campionati nazionali UISP pattinaggio

di solo dance.

Dopo i precedenti successi della settimana scorsa, nelle categorie B

e C, ieri a Bologna, ci ha pensato Virginia Tomi (categoria dance A)

a guadagnare un’altra medaglia. Virginia grazie alla sua ottima

preparazione è riuscita a centrare la finale se pur in una categoria

di 30 atlete di altissimo livello, nella terza danza riesce ad

agguantare il podio e si riconferma per il secondo anno consecutivo

vicecampionessa nazionale con un bellissimo argento.

Pienamente soddisfatti, l’allenatore federale Alessandra Lucarini ed

il presidente della Stella Azzurra Pattinaggio Roberto Rufino, che

hanno accompagnato tutte le atlete in questi due fine settimana di

trasferta a Bologna. Entusiasta anche il Sindaco di Celleno (paese

di residenza di Virginia) Marco Bianchi che si congratula con la

giovane atleta e con la Stella Azzurra Pattinaggio, per essersi

distinta ancora una volta al livello nazionale.



Vittoria Vaccari e Luca Vecchi vice campioni
italiani al Campionato Nazionale Uisp specialità
Solo Dance
Giornate impegnative per La Pattinatori

Estensi impegnata nella terza e ultima fase del

Campionato Nazionale UISP dei settori

Artistico e Danza e conclusosi con esiti brillanti

in tutte le specialità di gara e addirittura

eccezionali nella Solo Dance

Giornate intense e impegnative per La Pattinatori Estensi impegnata nella terza e ultima fase del

Campionato Nazionale UISP di entrambi i settori Artistico e Danza e conclusosi con esiti brillanti in

tutte le specialità di gara e addirittura eccezionali nella Solo Dance.

Ed è proprio per tale specialità che domenica 11 giugno, presso il centro sportivo Pederzini di

Calderara di Reno, Luca Vecchi ha conquistato l’argento nella categoria Superdance Diamond

nonché il titolo di vice campione nazionale di categoria. Ottimi piazzamenti nella stessa categoria

ma al femminile per le atlete Greta Frabetti, Linda Milani e Alessia Polastri.

Venerdì 16 giugno è stata la volta del secondo titolo nazionale quando è scesa in pista Vittoria

Vaccari per la categoria Dance Pro Junior Femminile ottenendo un punteggio elevatissimo in

entrambe le performance di danza obbligatoria e di danza libera, che le è valso la medaglia

d’argento.

Risultati brillanti anche per le atlete Alice Cornacchia e Sonia Lascari in gara nella giornata

precedente per la numerosissima categoria Superdance Platinum, della quale hanno ricoperto

buone posizioni in classifica.



La Pattinatori estensi non è stata da meno nel settore Artistico, a partire dal quinto posto

conquistato da Vittoria Grassi nella specialità Singolo per la categoria Juniores nella giornata di

martedì 13 giugno presso lo stesso palazzetto.

Stessa specialità ma categoria Master per Martina Fregnani che ha ottenuto un buon piazzamento

in una categoria molto numerosa e dall’elevatissimo livello tecnico.

Contemporaneamente nelle stesse giornate ma presso l’impianto sportivo di Ozzano Emilia (BO) si

è conclusa la fase regionale del Campionato Nazionale FISR – Trofeo Primi Passi e Giovani

Promesse 2023 con la gara di Elisa Bennati che è scesa in pista nella specialità Singolo per la

categoria Giovani Promesse D 2010-2011 conquistando il sesto posto della classifica.

Fondamentale la presenza della coach Cinzia Roana e di Martina Ravani a bordo pista a supporto

di tutti gli atleti.

La vela d’altura calabrese conquista le Eolie: È un

successo la nona edizione della Cyclops route

Era tra le favorite di questa nona edizione della Cyclops route e i

pronostici hanno dato ragione delle prestazioni performanti del Doufur

34 di Enrico Calvi, Duffy, questo il nome della barca, proveniente da

Pozzuoli e vincitrice assoluta della manifestazione velica più suggestiva

dell’anno.

Organizzata, come ormai da tradizione, dal Circolo Velico Santa Venere

di Vibo Valentia e quest’anno in collaborazione con UISP – Sport per

tutti, con il supporto del Marina Yacht Club Tropea e sostenuta da

imprese locali, la Cyclops route è partita da Tropea alla volta delle Isole



Eolie il 15 giugno e rientrata nel porto della perla del tirreno il 17

pomeriggio.

Sedici le barche partecipanti, per tre categorie, che si sono sfidate in una

rotta lunga: Capo Vaticano verso Lipari (Giovedì 15 giugno) e in quattro

prove su distanze costiere che si sono svolte in un circuito baciato dal

vento delle Eolie.

Venerdì 16 le prime due prove: una con partenza dal canale di Lipari

–Vulcano e con arrivo intermedio, per una distanza di 4,89NM (Miglia

Nautiche) e per l’altra che ha visto la flotta impegnata a tracciare il

periplo di Lipari in senso orario e navigare per 15,03 NM.

A seguire, sempre venerdì la terza prova, i velisti si sono dati battaglia

nella circumnavigazione dell’ Isola di Vulcano per altre 11,73 NM.

Giornate di vela impegnative dunque per i sedici equipaggi che si sono

chiuse Sabato 17 con una regata di 15,48 NM e che ha avuto una

suggestiva partenza dai Faraglioni di Lipari con traguardo tra Panarea e

lo scoglio Dattilo.

Le condizioni meteo marine cangianti e il vento che non è quasi mai

mancato, hanno garantito lo spettacolo in mare e dato vita a prestazioni

avvincenti che hanno visto affermarsi per la Categoria Regata: Duffy, di

Enrico Calvi, Lega Navale Italiana Pozzuoli; Essenza Natural Med di

Romano de Paola del Centro Velico Lampetia di Cetraro; Profilo, di

Tommaso Cotronei dello Yachting Club Reggio Calabria.

Per la classe Gran crociera: sul podio Tatoo di Luigi Paoletti, Lega navale

Italiana, Pozzuoli; seguito da Ariel di Sandro Fabiano, Centro Velico



Lampetia di Cetraro; e terza posizione per Escargot, di Michele Tramice,

Lega Navale Italiana, Castellammare di Stabia.

Per le Vele bianche:a salire il gradino più alto del podio è Checkmate di

Salvatore del Giglio, Lega Navale Italiana, Castellammare di Stabia;

seconda posizione per Chigiò di Giulio Nardo, Vela Club Tropea.

«La Cyclops route si conferma una regata suggestiva e avvincente – dice

con soddisfazione il Presidente del Circolo Velico Santa Venere

Gianfranco Manfrida – capace di attrarre velisti esperti e provenienti da

Campania e Sicilia oltre che confermare la passione e la voglia di fare ed

esserci dei nostri circoli partner: lo Yachting Club di Reggio Calabria e il

Centro Velico Lampetia di Cetraro con cui condividiamo anche l’intero

campionato invernale di vela d’altura».

Una manifestazione velica che, se nei fatti, chiude le regate dell’anno

sportivo 2022/2023 è il punto di ripartenza per le nuove attività del

Circolo Santa Venere «una regata – continua Manfrida – che ha cambiato

l’approccio delle scorse edizioni (che non prevedeva soste ma percorreva

un circuito offshore Tropea – Eolie – Tropea) e rafforzato la sostanza

mettendo a bando una rotta caratterizzata dall’opportunità, per gli

equipaggi, di confrontarsi su distanze diverse e dove la multifattorialità,

che è propria della vela d’altura, ha potuto mettere in evidenza il

carattere performante delle barche in gara».

Un’edizione speciale, questa del 2023, che ha visto il Circolo Velico di

Vibo Valentia impegnato anche a terra, a Tropea, nelle attività sociali

della prima edizione di “Nel mare, il vento”, iniziativa di sport, benessere



e informazione ideata e promossa da IRIS Roma XleDonne XLaVita Onlus

.

«Un valore aggiunto per la UISP Calabria – Dice Giuseppe Cosimo Marra –

presidente regionale UISP – . Con questa edizione della Cyclops route

abbiamo messo insieme lo sport , che ha nella vela ha dinamicità e la

polivalenza di sviluppo della socialità e di attenzione per l’ambiente e le

attività di prevenzione e attenzione alla salute della donna grazie all’

iniziativa condivisa con IRIS Roma X le donne X la vita». « UISP –

conclude Marra – è sempre al fianco delle sue Associazioni affiliate per

tutte le iniziative che coniugano lo sport, sana socializzazione e

valorizzazione delle risorse».

LA PREMIAZIONE

Un doppio appuntamento con le premiazioni ha concluso le giornate di

vela della Cyclops route 2023.

Nella splendida cornice del Marina Yacht Club di Tropea le premiazioni

della nona edizione della Cyclops route ma anche della Marsili race

ultima prova della regata organizzata dall’ ASD delle Torri Saracene, che

ha percorso le coste campane e lucane e traguardato tra le acque

calabresi lo scorso 11 giugno.

.

Sul podio della Marsili l’equipaggio cetrarese del Centro Velico Lampetia,

Essenza Natural Med di Romano de Paola, occupa il posto più alto, a

seguire i puteolani di Duffy e Tatoo.



«Le attività in mare e a terra che hanno visto protagonista il Marina e il

Porto di Tropea ci confermano che la rotta tracciata è quella giusta –

dice Vincenzo Aristide Di Salvo, CEO del Porto di Tropea – quella che

incentiva le attività sportive coniugandole all’accoglienza turistica e che

candida il porto di Tropea, con sempre maggiore convinzione tra le

strutture vincenti e attrattive della nostra regione»

Paganico raduno dei cicloamatori toscani:
successo per la Centochilometri della Granocchia

PAGANICO – In 213, giunti da tutta la Toscana, hanno reso speciale la decima

edizione della Centochilometri della Granocchia. La classica manifestazione

cicloturistica, con partenza e arrivo a Paganico, è stata perfettamente

organizzata dalla Ciclistica Valdombrone, in collaborazione con la pro loco di

Paganico e sotto l’egida Uisp. Gli amatori al via – partenza alla francese – hanno

potuto scegliere tra i tre percorsi (corto, medio e lungo) per una giornata

all’insegna dello sport, dell’ambiente e degli apprezzatissimi ristori.

“E’ andata davvero bene – afferma Angelo Testini, vicepresidente della

Ciclistica Valdombrone – nonostante il rinvio di fine aprile causa del meteo

negativo. Siamo soddisfatti di questo risultato, sia come numeri che come

organizzazione”. “E’ bello sentire i partecipanti felici all’arrivo – aggiunge –

perché l’obiettivo che abbiamo è quello di promuovere la Maremma. I nostri

paesaggi sono bellissimi e poco frequentati da auto, perfetti per chi va in bici”.



“Una bellissima giornata – conferma il consigliere Riccardo Biondi – a cui

hanno partecipato cicloturisti da tutta la Toscana, che si sono divertiti e hanno

potuto apprezzare il nostro punto di forza, ovvero i ristori. Per questo dobbiamo

ringraziare chi ci ha aiutato, a partire dalla pro loco”. “Siamo felici di vedere i

partecipanti soddisfatti di questa pedalata – sorride Francesco Giorgi,

vicepresidente della pro loco – anche grazie ai ristori che sono molto apprezzati

e per i quali ci siamo impegnati a fondo”.

E tra tutti i partecipanti, all’arrivo e durante il ricco pranzo finale, grande

l’entusiasmo per questa giornata. “Una delle manifestazioni più belle a cui ho

partecipato – assicura Marius Michis, di Colle Val d’Elsa – grazie a dei paesaggi

bellissimi, a un’organizzazione fantastica, a partire dai ristori, in cui abbiamo

mangiato perfino la trippa”. Felici anche i tanti maremmani al via. “Ieri sera ho

fatto tardi e quando è suonata la sveglia mi sono girato dall’altra parte, quindi

sono arrivato tardi e sono partito da solo – sorride Alessandro Ciacci, Gc

Castiglionese – ma con una giornata così speciale e ristori straordinari sei

sempre in compagnia”.

Nella classifica a squadre al primo posto l’Mbm, con 21 iscritti e 19 giunti

all’arrivo, poi Ciclistica Viaccia (26-20), Ciclistica Valdombrone (21-14), Grosseto

Cycling Team (15-14) e Portammare (13-10). Nel pomeriggio ricche premiazioni

per le prime dieci società.



Le premesse sono stata ampiamente rispettate, ieri (sabato 17 giugno) l’undicesima edizione della “Corri a Fondi” ha
fatto registrare un grande successo e non solo per l’esito della gara podistica, ma anche per il gran numero di
persone che hanno assistito all’evento. Si trattava dell’ottava tappa del 31esimo Grande Slam Uisp “Natalino
Nocera”, organizzata dalla Fondi Runners 2010 con il supporto di importanti enti patrocinanti. Oltre 300 podisti si
sono presentati ai nastri di partenza in Viale Vittorio Emanuele III, ma ancor prima più di duecento bambini hanno
partecipato all’attesissima “Corri a Fondi Junior”, una serie di gare non competitive sulla distanza di circa 400 metri,
riservate a campioni da 0 a 5 anni, da 6 a 9 anni e da 9 a 12 anni. Tutti i partecipanti, al pari dei più grandi, sono stati
premiati con una speciale medaglia commemorativa dell’evento, oltre a gadget, libri e un gustoso gelato. Il ricavato
delle iscrizioni ad offerta libera, per un totale di 650 euro, è stato devoluto all’associazione KoolKids che assiste le
persone affette da una rarissima malattia, la Sindrome di Koolen de Vries.

Passando alla gara di dieci chilometri all’interno del centro storico, ad imporsi in ambito maschile è stato il grande
protagonista di questa prima parte della stagione del Grande Slam, Gabriele Carraroli: il portacolori del Centro
Fitness Montello ha chiuso con un tempo di 34’13, precedendo di 14 secondi l’altro grande favorito, Diego Papoccia
del Runners Team Ferentino. Al terzo posto, con un tempo di 34’42’’, si è piazzato Antonello Di Cicco della Pol.
Atletica Ceprano. Tra le donne il trono è andato a Francesca Sabatini dell’Atletica Ceprano, giunta al traguardo con
un tempo di 40’53’’. Dietro di lei Roberta Andreoli della Podistica Avis Priverno (41’19’’) e Simona Magrini della
Olibanum Over Runners (41’49’’). Se tra le società si è imposta la Polisportiva Antonio Fava con 27 arrivati, davanti
alla Nuova Podistica Latina con 24, ricchi premi sono andati anche ai primi cinque e alle prime cinque di ogni
categoria e dei tesserati Avis.

I riconoscimenti sono stati consegnati da un ricco parterre di illustri ospiti: il presidente dell’Ente Parco Regionale
Monti Ausoni e Lago di Fondi, Lucio De Filippis; il vicepresidente della Banca Popolare di Fondi Franco Zannella; il
vicesindaco Vincenzo Carnevale e gli assessori Fabrizio Macaro, Stefania Stravato e Santina Trani. Gli organizzatori
hanno anche attribuito un omaggio a due protagonisti prossimi alla pensione, il medico sociale Claudio L’Amante e il
Comandante della Tenenza di Fondi, capitano Emilio Mauriello.





Il novese Valerio Ottoboni e Simona Pievani
vincono la StraGavi 2023
Questa mattina la StraGavi con quasi 140 partecipanti
Grande partecipazione questa mattina alla StraGavi, gara competitiva su un percorso di 8

chilometri, tutto su asfalto e con dislivello sensibile, tra le colline del Gavi aperta ai tesserati

Fidal, Uisp e Run Card.

https://www.panoramadinovi.it/stragavi-domenica-si-corre-in-val-lemme/


L’evento è stato organizzato dalla Pro Loco Gavi e CamminaNovi ASD con il patrocinio del

Comune di Gavi e ha visto la collaborazione della Croce Rossa di Gavi, la cui sede in via

Bosio 2 è stato luogo di ritrovo e partenza per i quasi 140 atleti (tra cui 48 dell’Atletica Novese)

che hanno partecipato alla gara.

A vincere questa edizione è stato Valerio Ottoboni dell’Atletica Novese, chiudendo con il

tempo record di 26’53’’. Una vittoria che per Ottoboni arriva a pochi giorni da quella di giovedì

scorso a Silvano d’Orba. Seconda posizione per Ludovico Pedretti dell’Atletica Pavese che

ha preceduto il novese Diego Scabbio. A chiudere le prime 5 posizioni l’atleta novese Mattia

Grosso e Fabio Di Rutigliano di Bio Correndo.

Nella categoria femminile prima posizione per la bergamasca Simona Pievani (Elle Erre ASD)

che ha imposto il proprio passo per un arrivo in solitaria con il crono di 35’52’’. Pievani

(ultrarunner con record in maratona di poco più di 3h) ha preceduto Daniela Pastorino (Città

di Genova) e Laura Zuffi (Azalai) con la novese Elsa Godino al quarto posto.

SALUZZO - Monday 19 June 2023, 11:15

Quando la pallavolo è per tutti
I “Sensa Doit” del CSM di Saluzzo a Rimini per i 75° Campionato

Nazionale UISP in Emilia Romagna

Anche il Centro Salute Mentale di Saluzzo dell’AslCN1 ha partecipato nei giorni dall’8

all’11 giugno alla 75° edizione del “Campionato Nazionale UISP – Nessuno escluso” di

pallavolo con una squadra formata da sette ragazzi afferenti al centro. Gli atleti, alcuni alla

seconda esperienza, fanno parte del progetto “Pallavolmente” e sono stati accompagnati in

questa esperienza da tre operatori che hanno condiviso con loro l’impegno anche in termini

https://www.panoramadinovi.it/giro-delle-frazioni-di-silvano-atletica-novese-conquista-tantissime-prime-posizioni/


agonistici. L’esperienza è stata permessa grazie alla collaborazione con società di pallavolo

“Volley Saluzzo” e alla UISP.

Partite in palestra, beach-volley, riposo in spiaggia e serate in compagnia hanno fatto vivere

quattro giornate piene di esperienze agli utenti che hanno potuto rafforzare i legami di

amicizia al di là dei risultati e delle classifiche. Riportiamo alcuni commenti degli atleti che

hanno partecipato perché da questi racconti si capisce cosa significa per loro prendere parte

a queste esperienze.

Giacomo: “È stata una bella esperienza, direi ancora più emozionante della precedente

edizione. Ho molto apprezzato l’organizzazione e ringrazio quanti ci hanno consentito di

vivere queste giornate. È stata l’occasione per rinnovare l’amicizia con giocatori che

avevamo già conosciuto e confrontarci con persone diverse con cui è stato facile stabilire da

subito un bel rapporto. Sarebbe stato bello avere la possibilità di conoscere tutti gli altri

gruppi, anche più giovani, che erano presenti a Rimini per questa manifestazione”.

Nadia: “Sono molto contenta di questo viaggio e mi sono trovata a mio agio, sia con i

ragazzi di Saluzzo che con quelli delle altre squadre, che erano in albergo con noi. Le partite

sono state impegnative e noi abbiamo dato il massimo, anche con squadre più forti di noi. Il

momento che mi ha emozionato di più è stato la domenica mattina alla premiazione: prima

l’inno di Mameli e poi l’incontro con tanti ragazzi di tutta Italia e di tutte le età. La coppa ed

i palloni che ci sono stati donati sarà bello portarli nella nostra sede e condividerli con tutto

il gruppo, anche con chi non è venuto a Rimini”.



Germano: “È stata una bella avventura. Dopo il primo giorno di adattamento sono iniziate

le partite e ci siamo confrontati con due squadre che già conoscevamo: Rivoli e Moncalieri,

ed un’altra che non conoscevamo: Modena. Una vittoria e due sconfitte ma senz’altro tre

belle partite in cui la voglia di giocare ha avuto pieno sfogo. E’ stato bello conoscere persone

nuove e poter creare nuove amicizie che speriamo possano avere uno sviluppo futuro, con

nuove occasioni di incontro, magari anche a casa nostra a Saluzzo”.

Cesare: “Anch’io ero alla prima esperienza di un torneo così importante e di una trasferta di

più giorni con tutto il gruppo della squadra di pallavolo. Mi è piaciuto molto anche perché

non avevo mai visitato prima questa bella città. E’ stato interessante fare conoscenze e

incontrare persone nuove, il tutto uniti dallo spirito di gioco e di amicizia”.

Ivan: “A Rimini ero già stato in vacanza anni fa ed è stato bello tornarci. In gruppo con

amici ed amiche e con la spirito di una squadra che partecipa ad una finale nazionale

importante. I risultati potevano anche essere migliori ma sono stati incontri intensi e

combattuti, sempre nel rispetto tra i giocatori. La nostra squadra non era al completo ma si è

difesa molto bene. Ho apprezzato l’organizzazione, quanto ci è stato offerto ed anche

l’ambiente nel suo insieme, che ha visto il Piemonte grande protagonista, forse

complessivamente la Regione più rappresentata e con i migliori risultati in assoluto”.

Ambiente, giustizia sociale e infrastrutture: le

istanze del popolo no ponte VIDEO



Il giorno dopo il corteo a Torre Faro, interviste con i protagonisti e in primo piano la
necessità di un confronto libero sulla grande opera
Interviste con Gino Sturniolo (figura storica del movimento No ponte),

Santino Cannavò (presidente Uisp comitato territoriale Messina), Pietro

Patti (segretario della Cgil di Messina), Domenico Siracusano (Partito

democratico), Damiano Di Giovanni (rappresentante dell’Udu, Unione

degli universitari).

MESSINA – Erano in tremila e forse di più ieri a Torre Faro al corteo no

ponte. Una partecipazione vivace, pacifica, colorata e appassionata, tra

musica e interventi finali. Il nodo politico è la richiesta che il governo

nazionale abbandoni un progetto giudicato in primis troppo invasivo sul

piano ambientale a favore di un altro modello di sviluppo.

Infrastrutture, servizi, alta velocità, valorizzazione dello Stretto sono tra i
punti emersi durante le nostre interviste a esponenti politici e partecipanti
alla manifestazione. Di sicuro, si tratta di un mondo che va ascoltato. Si
tratta di una realtà che, da anni, porta avanti istanze di giustizia sociale ed
economia sostenibile prive di un’adeguata rappresentanza nelle forze
politiche.

https://www.tempostretto.it/news/in-tremila-per-dire-no-al-ponte-e-si-allo-sviluppo-sostenibile-per-lo-stretto-video.html
https://www.tempostretto.it/news/in-tremila-per-dire-no-al-ponte-e-si-allo-sviluppo-sostenibile-per-lo-stretto-video.html

